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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Busca Sitiavw “salvar” a eventuales 

Tras lograr el aumento de 5.0 por ciento directo al salario de los empleados adheridos al 
Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz Volkswagen de 
México, el secretario Antonio Flores, dijo que el siguiente paso será negociar la extensión 
de los contratos del personal eventual que ya no laborara en la planta debido al rechazo 
del esquema 4 X 3. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Pinta RMV sitios históricos con colores del PAN 
El gobierno del estado, encabezado por Rafael Moreno Valle Rosas, no sólo falsea los 
informes brindados a la ciudadanía por medio de Transparencia respecto al avance y 
conclusión de las obras, sino que además, utiliza los colores de su partido, el PAN, para 

dejar su marca en los sitios históricos de Puebla. (Heraldo) 
   

 

 

Entregan vía a alumnos BUAP 
Este medio día el gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle, inaugurará la vialidad 
acceso a campus BUAP, puente vehicular y cruce Barranca la Leona, trabajos que 
tuvieron un costo de 22 millones 702mil 365 pesos. (Síntesis) 

  

 

 

Abandona Moreno Valle a cañeros de Atencingo 
Cañeros de la zona de Atencingo emplazaron al gobierno de Puebla a cerrar carreteras, 

hacer una multitudinaria manifestación y hasta tomar la rueda de observación —llamada 

la Estrella de Puebla—, sino les dan la solución de un subsidio el próximo martes. A los 
cañicultores poco miedo les ha dado la amenaza de ir a la cárcel, de parte del 
subsecretario de Asuntos Políticos de la Secretaría de Gobierno, Luis Arturo Cornejo 
Alatorre. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Esparza toma distancia de los vicios del agüerismo 

De cara al arranque del proceso de sucesión de la rectoría de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (BUAP), Alfonso Esparza Ortiz tomó distancia de las prácticas y 
excesos que el agüerismo generó durante sus dos periodos al frente de la máxima casa 
de estudios de la entidad. (Cambio) 

  
 

 

Disputa Puebla y Cholula desde época colonial 

Hasta el momento, el Congreso del Estado de Puebla no ha resuelto la disputa entre los 

ayuntamientos de Puebla y San Andrés Cholula, situación que se agravó en 1962 con un 
decreto de expropiación para algunos poco claro, y para otros tan incontrovertible que 
favorece a Cholula. (Milenio digital) 

  
 

 

La Pobreza, detrás de asaltos a trenes 
Para los habitantes de Cañada Morelos, municipio enclavado en el extremo oriente del 

estado de Puebla, el descarrilamiento de dos locomotoras y varios vagones de un convoy 
de Ferrosur la madrugada del miércoles tiene una explicación en el desempleo y la 
marginación que abundan en la región. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Municipios se guardan informes de egresos, auditorías y obras 

Carente o nula información en aspectos como la remuneración económica de sus 
integrantes, el presupuesto de egresos, la cuenta pública, informes de auditorías y 
montos de obras ejecutadas, caracterizan los apartados de Transparencia de los 

ayuntamientos evaluados por la Comisión para el Acceso a la Información Pública y 
Protección de Datos Personales (CAIP). (e-consulta) 

 

 
 
 

 Moreno Valle inaugura el acceso al campus de la BUAP en Atlixco 

http://impreso.milenio.com/
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El trabajo coordinado entre los diferentes actores políticos permite aumentar las 
oportunidades para las nuevas generaciones de atlixquenses, destacó el gobernador 
Rafael Moreno Valle al inaugurar el acceso al Campus BUAP y el puente vehicular, cruce 
Barranca La Leona, que se realizó con una inversión de 22 millones 792 mil 365 pesos. 
(Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Obtiene sindicato de VW incremento del 5 % 
Un incremento del 5 por ciento directo al salario fue  el acuerdo pactado entre la empresa 
Volkswagen de México y su sindicato de trabajadores, como  resultado de la negociación 
salarial correspondiente a este año. Además, la empresa otorgará para el año en curso a 

180 trabajadores la posibilidad de un retiro voluntario, situación que evitó que los obreros 
se fueran a huelga este domingo que se vencía el plazo a las 11:00 horas de la mañana. 
(Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Propone Moreno Valle analizar Tratado de Libre Comercio 
Como parte de su labor al frente de la Conferencia Nacional de Gobernadores (CONAGO), 
el gobernador Rafael Moreno Valle propondrá a los demás ejecutivos locales revisar el 
Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), el cual cumplirá en enero 
próximo 20 años de su creación desde que fue signado en tiempos de Carlos Salinas de 
Gortari. (Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Evitan huelga en VW: empresa y sindicato acuerdan 5% de aumento directo al 
salario 

La armadora alemana otorgará para el año en curso a 180 trabajadores la posibilidad de 
un retiro voluntario. El gobernador Rafael Moreno Valle y el titular de la STPS, Alfonso 
Navarrete, intervienen en la negociación para evitar el paro en la empresa más 
importante de Puebla. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 
 

 

 

 

 

Municipios se guardan informes de egresos, auditorías y obras 
Carente o nula información en aspectos como la remuneración económica de sus 
integrantes, el presupuesto de egresos, la cuenta pública, informes de auditorías y 
montos de obras ejecutadas, caracterizan los apartados de Transparencia de los 
ayuntamientos evaluados por la Comisión para el Acceso a la Información Pública y 

Protección de Datos Personales (CAIP). (e-consulta) 
 

 

 

 

Moreno Valle inaugura el acceso al campus de la BUAP en Atlixco 
El trabajo coordinado entre los diferentes actores políticos permite aumentar las 
oportunidades para las nuevas generaciones de atlixquenses, destacó el gobernador 
Rafael Moreno Valle al inaugurar el acceso al Campus BUAP y el puente vehicular, cruce 
Barranca La Leona, que se realizó con una inversión de 22 millones 792 mil 365 pesos. 
(Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Obtiene sindicato de VW incremento del 5 % 
Un incremento del 5 por ciento directo al salario fue  el acuerdo pactado entre la empresa 
Volkswagen de México y su sindicato de trabajadores, como  resultado de la negociación 
salarial correspondiente a este año. Además, la empresa otorgará para el año en curso a 

180 trabajadores la posibilidad de un retiro voluntario, situación que evitó que los obreros 
se fueran a huelga este domingo que se vencía el plazo a las 11:00 horas de la mañana. 
(Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

Propone Moreno Valle analizar Tratado de Libre Comercio 
Como parte de su labor al frente de la Conferencia Nacional de Gobernadores (CONAGO), 
el gobernador Rafael Moreno Valle propondrá a los demás ejecutivos locales revisar el 
Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), el cual cumplirá en enero 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
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próximo 20 años de su creación desde que fue signado en tiempos de Carlos Salinas de 
Gortari. (Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

Evitan huelga en VW: empresa y sindicato acuerdan 5% de aumento directo al 
salario 
La armadora alemana otorgará para el año en curso a 180 trabajadores la posibilidad de 

un retiro voluntario. El gobernador Rafael Moreno Valle y el titular de la STPS, Alfonso 
Navarrete, intervienen en la negociación para evitar el paro en la empresa más 
importante de Puebla. (Puebla Online) 

 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Roban rieles para invidentes de banquetas del Centro Histórico   
El robo de bloques de rieles de señalización situados en las banquetas de la ciudad provoca confusión y caídas en 
los invidentes. Sólo en la calle 5 Sur faltan 149 bloques, según pudo constatar El Sol de Puebla en un recorrido 
por la ciudad. El sistema de señalización está basado en piezas de alrededor de 50 centímetros de longitud que 
cuentan con ocho líneas en relieve. La sucesión de las distintas piezas en la parte central de la banqueta conforma 

una útil señal para las personas con discapacidad visual. Éstas, ayudadas por un bastón, utilizan los relieves de la 

hilera para orientarse en el Centro Histórico poblano. (Carolina Vega, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3092418.htm  
 

 
 
HERALDO  

 Por fin inician la revisión el Congreso del conflicto limítrofe 
Será semanas cuando inicie la discusión y análisis de las pruebas y alegatos que presentaron los municipios 
involucrados en la solución del conflicto limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula Josefina Buxadé Castelán 
presidenta de la Comisión de Gobernación del Legislativo Local afirmó que ya recibieron el decreto de 1962 como 
una de las pruebas que se estudiarán. En entrevista, la diputada panista señaló que el Congreso local aceptó 

como una prueba de la defensa del ayuntamiento de Puebla, el decreto del 1962, el cual fue presentado por el 

síndico de la Angelópolis, Ernesto Bojalil Andrade. Comentó que este documento fue exhibido por la Comuna 
poblana como parte de la petición que el Congreso del Estado, hizo a los 12 ayuntamientos involucrados en la 
solución del conflicto limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula. (Ricardo Carmona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-18/portada/por-fin-inician-la-revision-el-congreso-del-conflicto-
limitrofe 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 INAH rehabilita 10 iglesias afectadas por sismos y lluvias 
En este momento, el Instituto Nacional de Antropología e Historia en Puebla está atendiendo un total de 10 
iglesias en todo el estado, la cuales han sido afectadas por sismos y por las fuertes lluvias, que han dejado daños 

de 2010 a la fecha. Estos templos son intervenidos con carácter de urgente ya que, para la dependencia federal, 
cuentan con daños importantes generados principalmente por sismos, pero también por lluvias. El perito del INAH 
Sergio Vergara Berdejo detalló que, a pesar de que existen más templos dañados, la propia arquidiócesis se hace 
cargo de su mantenimiento, pues recordó que todos los inmuebles religiosos, incluyendo los 64 templos de la 

capital, se encuentran en custodia de la Iglesia. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111888 
 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3092418.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-18/portada/por-fin-inician-la-revision-el-congreso-del-conflicto-limitrofe
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-18/portada/por-fin-inician-la-revision-el-congreso-del-conflicto-limitrofe
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111888
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INTOLERANCIA 

 Investiga alcaldía a cinco ediles auxiliares 
Por otorgar licencias de construcción, permisos para la instalación de antros, usurpación de funciones y desvío de 
recursos, cinco presidentes auxiliares son investigados por la Contraloría de Puebla. Se trata de los ediles 
auxiliares de Ignacio Zaragoza, San Miguel Canoa, San Jerónimo Caleras, La Libertad y San Baltazar Campeche, 
mismos que en este momento se encuentran desahogando sus pruebas para evitar ser sancionados. Al respecto, 
el secretario de Gobernación, Eduardo Alcántara Montiel, destacó que estas investigaciones se están realizando 
por denuncias de los pobladores de estas demarcaciones o por verificaciones que han hecho las autoridades 

municipales. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111887 
 

INTOLERANCIA 

 Clausuran 17 purificadoras por distribuir agua contaminada 
En lo que va del año, la dirección de Regulación y Fomento Sanitario de la Secretaría de Salud ha clausurado a un 
total de 17 purificadoras y despachadoras de hielo por incumplir con las garantías de sanidad para poder surtir a 
la ciudadanía un producto libre de contaminantes. La principal causa por la que estos establecimientos han sido 
suspendidos es por el incumplimiento de la Norma Oficial Mexicana NOM-201-SSA1-2002 (Productos y servicios, 
agua y hielo para consumo humano, envasados y a granel), requisito indispensable para poder contar con un 

negocio de este giro. De acuerdo con las revisiones, el agua utilizada en empresas de agua purificada, así como 
de hielo, ha sido objeto de revisiones sanitarias donde se han detectado restos de eses fecales, microorganismos 
patógenos o altas concentraciones de azufre. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111885 
 

 

 
CAMBIO 

 Vaticina regidor panista fracaso para obtener CALEA 
El gobierno municipal de Eduardo Rivera no obtendrá la certificación de la Commission on Accreditation for Law 
Enforcement Agencies (CALEA), vaticinó el regidor panista José Luis Carmona, ya que la Secretaría de Seguridad 

Pública y Tránsito Municipal “está lejos de ser una corporación confiable”. La primera irregularidad, aseguró el 
integrante de la Comuna, es que el secretario Amadeo Lara Terrón y varios de sus funcionarios de primer nivel no 
han presentado la prueba de control y confianza que exigen las autoridades federales, además de enlistar otras 
anomalías como los compadrazgos, los casos de corrupción, la alta rotación de personal, la falta de manuales de 
operación, la muerte de elementos de la Policía y el déficit de elementos en la plantilla. (Víctor Hugo Juárez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/22085-lalo-se-queda-sin-certificación-calea 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Clausuran tres antros en Puebla y Cholula 
Autoridades del estado de Puebla y la Procuraduría General de la República clausuraron este fin de semana los 
establecimientos “El Forastero” y “Esfinge” en la región de Cholula así como el bar “Golden” en la ciudad de 
Puebla. En las últimas acciones se supervisaron 5 establecimientos de este giro, pero en los tres citados se 
detectaron irregularidades presentadas en las medidas de seguridad establecidas por Protección Civil Estatal. 
“Siguiendo las líneas de acción acordadas en la reciente Reunión de Gobernadores de la Región  Centro del País y 
en el marco de la estrategia estatal en materia de seguridad, la Policía Estatal Preventiva continúa con las 

revisiones a centros nocturnos en territorio poblano, coordinando este trabajo con Protección Civil del Estado y la 
delegación de la PGR en Puebla”, se expuso a través de un comunicado. (e-consulta) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-18/ciudad/clausuran-tres-antros-en-puebla-y-cholula 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Suman 200 clausuras definitivas de establecimientos con venta de alcohol 
En lo que va de la administración municipal, el Ayuntamiento de Puebla clausuró definitivamente 200 
establecimientos de comercio de alcohol, informó Luis Mora Velasco, director de Normatividad Comercial. Detalló 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111887
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111885
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/22085-lalo-se-queda-sin-certificación-calea
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-18/ciudad/clausuran-tres-antros-en-puebla-y-cholula
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que la sanción aplicó por carecer de la licencia de funcionamiento, faltas administrativas, reincidir en 
recomendaciones sentenciadas y falta de documentos del municipio, como no tener plan de contingencia de 
protección civil o exceder el número de mesas recomendadas. “En lo que va de la administración vamos en la 
clausura número mil 750, en todos los rubros; respecto a giros reglamentados como la venta o enajenación de 
alcohol vamos sobre mil 50, de las cuales 200 han sido de manera definitiva”, informó. (Abel Martínez Luna)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/suman_200_clausuras_definitivas_de_establecimientos_con_venta_de_alcoh
ol#.UhGypOWv5KY 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Recolectan 62 toneladas diarias de residuos reciclables 

A través del programa Recolectores Voluntarios, el Ayuntamiento de Puebla logró elevar el número de toneladas 
de residuos reciclables, que son separadas de la basura general que produce la ciudad, reveló Claudia Olivia Cruz 
Olivo, jefa del departamento Puebla Limpia, del Organismo Operador del Servicio de Limpia en la capital. Detalló 
que en el año 2011, cuando contaban con unos 700 voluntarios, cada uno recolectaba diariamente 20 kilogramos 
de materiales como: cartón, papel y plástico PET; mientras que en este año, que alcanzaron los 2 mil 500 
elementos, cada uno recoge diariamente 25 kilogramos de los desechos mencionados. (Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/recolectan_62_toneladas_diarias_de_residuos_reciclables#.UhGzOeWv5KY 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ayuntamiento sanciona a 20 comerciantes informales por vender en el centro 
En el operativo contra el comercio informal, durante la temporada de venta de útiles escolares, el ayuntamiento 
de Puebla informó que ha sancionado a unos 20 vendedores ambulantes que fueron sorprendidos ofreciendo 
utensilios para el aprendizaje en la zona del Centro Histórico. Eduardo Alcántara, secretario de gobernación, indicó 

que se les retiraron sus productos –plástico y calcomanías–, además de que se les impuso una multa económica 
de 450 pesos; admitió que el problema de ambulantaje persiste en menor grado, por la re-incidencia de los 
informales. (Abel Martínez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/ayuntamiento_sanciona_a_20_comerciantes_informales_por_vender_en_el_
centro#.UhHDceWv5KY 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Presidente de Zaragoza tiene procesos abiertos en Contraloría 

Eduardo Alcántara Montiel, secretario de Gobernación, reconoció que el presidente auxiliar de Ignacio Zaragoza, 
Alejandro Lázaro Martínez, tiene dos procesos en la Contraloría por diferentes anomalías. Después que Fernando 

García Rodríguez, habitante de dicha junta auxiliar, acusará a Lázaro Martínez de pretender posicionar a su 
sobrina, Flor Lázaro Martínez, para sucederlo en las próximas elecciones, además de señalarlo por permitir la 
apertura de giros negros en complicidad con el ayuntamiento de Puebla, presidido por Eduardo Rivera Pérez, 
Eduardo Alcántara Montiel, consideró necesario que los pobladores ofrezcan pruebas contundentes en contra del 
edil auxiliar. (Dulce Gómez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50025&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Presidente-de-
Zaragoza-tiene-procesos-abiertos-en-Contraloria 
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Clausuran "El Forastero", "Esfinge" y el "Golden" 
En el marco de la estrategia estatal en materia de seguridad, la Policía Estatal Preventiva continúa con las 

revisiones a centros nocturnos en territorio poblano, coordinando este trabajo con Protección Civil del Estado y la 

delegación de la PGR en Puebla. En las últimas acciones se supervisaron 5 establecimientos de este giro, dando 
como resultado la clausura de 3 de éstos: “El Forastero” y “Esfinge”, ubicados en San Pedro Cholula y en la Recta 
a Cholula respectivamente, así como el bar “Golden” que  se encuentra en la colonia Azcárate. (NG Puebla)  
http://www.ngpuebla.com/politica#.UhIQK9LTwbA 
 
NG PUEBLA 

 Heredará ayuntamiento a Gali construcción West Energy 

http://periodicodigital.com.mx/notas/suman_200_clausuras_definitivas_de_establecimientos_con_venta_de_alcohol#.UhGypOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/suman_200_clausuras_definitivas_de_establecimientos_con_venta_de_alcohol#.UhGypOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/recolectan_62_toneladas_diarias_de_residuos_reciclables#.UhGzOeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/ayuntamiento_sanciona_a_20_comerciantes_informales_por_vender_en_el_centro#.UhHDceWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/ayuntamiento_sanciona_a_20_comerciantes_informales_por_vender_en_el_centro#.UhHDceWv5KY
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50025&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Presidente-de-Zaragoza-tiene-procesos-abiertos-en-Contraloria
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50025&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Presidente-de-Zaragoza-tiene-procesos-abiertos-en-Contraloria
http://www.ngpuebla.com/politica#.UhIQK9LTwbA
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La construcción de la planta West Energy -que convierte los residuos sólidos en energía- tendrá que heredarse a 
la próxima administración que encabezará Antonio Gali Fayad, reconoció Alejandro Fabre Bandini, secretario de 
Medio Ambiente y Servicios Públicos. Anteriormente se dio a conocer el proyecto, que consiste en una planta que 
toma los residuos y los convierte en un producto aprovechable normalmente en energía eléctrica, aunque no se 
descartaba la posibilidad de ampliar el relleno sanitario en caso de no tener el recurso para ejecutarlo. (NG 

Puebla)  
http://www.ngpuebla.com/politica#.UhIQK9LTwbA 
 
NG PUEBLA 

 Seguirán en operación 3 restaurantes-bar en Los Sapos 
El Ayuntamiento de Puebla dejará al menos tres restaurantes-bar funcionando de manera regular en la Plazuela 
de Los Sapos, así se comprometió Walter Junghans Albers, director de Desarrollo Económico en la capital poblana. 
Después de determinar el reordenamiento de esta zona turística para quitar los antros y bares por los altos 
índices de delincuencia, el funcionario municipal reveló que el 100 por ciento de estos establecimientos están 
cerrados, aunque sólo uno sigue recibiendo el pago de la renta pero sin abrir. (NG Puebla)  

http://www.ngpuebla.com/politica?page=1#.UhIQlNLTwbA 
 
NG PUEBLA 

 Comuna apoyará a personas en situación de calle 
El Sistema Municipal DIF (SMDIF) se unirá a diferentes dependencias municipales y federales para combatir el 
fenómeno de personas en situación de calle, con el desarrollo de estrategias precisas de acuerdo a las facultades 
de cada institución, comentó Joaquín García Vinay, director del organismo. En entrevista, el funcionario municipal 

especificó que el SMDIF no cuenta con todos los programas necesarios para erradicar este problema, por lo que 
se dedicarán a buscar alternativas de apoyo con el Sistema Estatal DIF, la Secretaría de Salud, Desarrollo Social 

Federal e incluso la Procuraduría General de Justicia (PGJ), por mencionar algunas. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61391comuna-apoyar%C3%A1-personas-en-situaci%C3%B3n-de-calle 
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
SINTESIS 

 Cumple SOAPAP con cambio de medidores 
A  un año de haber iniciado  el programa de sustitución de medidores de agua que ya cumplieron con su ciclo de 

vida útil - alrededor de 5 años -  personal del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado  de  Puebla -
SOAPAP-  ha realizado  el cambio de  12 mil 147 aparatos  para la correcta  contabilización de consumo, que se 
refleje en un pago justo, además de contribuir  a concientizar a los ciudadanos  en el cuidado y ahorro del líquido 

vital. El cambio de los dispositivos  de medición, se inicia de forma masiva  en septiembre del 2012, en armonía a 
lo que dispone el Artículo 109 de la Ley de Agua para el Estado de Puebla, que establece que, la determinación de 
contribuciones por la prestación  del servicio público cuando se trate de  agua potable, alcantarillado y 
saneamiento. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/67793/cumple-soapap-con-cambio-de-medidores/puebla 
 
SINTESIS 

 Será nuevamente Puebla sede deportiva 
Puebla volverá a albergar grandes eventos y es que en octubre, la entidad será sede del Campeonato 

Centroamericano de Tenis de Mesa, justa que será clasificatoria para otorgar plazas de cara a los Juegos 

Centroamericanos y del Caribe Veracruz 2014. Además de esta justa, retomarán la Popobike, competencia ciclista 
internacional, así lo dio a conocer Manuel  Youshimatz Sotomayor, director del Instituto Poblano del Deporte, 'es 
un evento internacional importante, clasificatorio para los Juegos Centroamericanos y del Caribe, estarán los 
mejores tenimesistas buscando un lugar'. (Alma Liliana Velázquez)  
http://sintesis.mx/articulos/67786/sera-nuevamente-puebla-sede-deportiva-/puebla 
 

 
 
 

http://www.ngpuebla.com/politica#.UhIQK9LTwbA
http://www.ngpuebla.com/politica?page=1#.UhIQlNLTwbA
http://www.ngpuebla.com/puebla/61391comuna-apoyar%C3%A1-personas-en-situaci%C3%B3n-de-calle
http://sintesis.mx/articulos/67793/cumple-soapap-con-cambio-de-medidores/puebla
http://sintesis.mx/articulos/67786/sera-nuevamente-puebla-sede-deportiva-/puebla
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INTOLERANCIA 

 En el estado hay más de dos mil rastros clandestinos 
El riesgo de comer carne contaminada con sustancias dañinas a los ciudadanos es un riesgo sanitario grave que 
hay en Puebla. Lo anterior, debido a que, de acuerdo con investigaciones hechas por diversos especialistas y 
autoridades, en todo el estado de Puebla hay al menos 2 mil 200 mataderos clandestinos y de traspatio donde se 

sacrifican diversas variedades de animales para el consumo humano, pero sin ningún control sanitario. Debido a 
la baja presencia de rastros certificados en el estado —cuatro rastros TIF y 15 intermunicipales—, la mayor parte 

de la carne que pone en riesgo la salud de los ciudadanos viene de lugares clandestinos que no cuentan con 
ninguna clase de control. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111886 
 

 
 

MILENIO  

 Expansión de Puebla frena la autonomía cholulteca 

Hasta el momento, el Congreso del Estado de Puebla no ha resuelto la disputa entre los ayuntamientos de Puebla 
y San Andrés Cholula, situación que se agravó en 1962 con un decreto de expropiación para algunos poco claro, y 
para otros tan incontrovertible que favorece a Cholula. La historiadora Refugio Gallegos Torres recuerda que la 
disputa no es nueva, pues inició en la época colonial, cuando los españoles “repartieron” a los pueblos originarios 
en Repúblicas de Indios sin distinción de sus orígenes. Para los académicos Beatriz Martínez Corona y José Álvaro 

Hernández Flores, los procesos de crecimiento desordenado de las ciudades se reflejan claramente en la 
expansión de la Angelópolis.  (Moisés Ramos) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2544a2aaf6b2e5d42c6b9e8011b0eba2  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Niegan afán de lucro en protestas contra Torres Perseo 
Las protestas realizadas este fin de semana contra la construcción de Torres Perseo no tienen fines de lucro, 
aseguró José Migoya, asesor jurídico de la asociación de colonos de la ex hacienda San Martinito. El representante 

legal negó que haya peticiones económicas en beneficio de particulares, ya que el único interés es que la obra no 
afecte los accesos, y recalcó que la edificación no deja una zona destinada para los peatones. El pasado sábado, 
alrededor de 100 vecinos se manifestaron ante la construcción, que se ubica en la calle a San Martinito a la altura 

de la vía Atlixcáyoltl, para que la Desarrolladora Xaltepec no invada los pasos peatonales a la colonia que alberga 
fraccionamientos de lujo. (Gerardo Rojas González) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-18/ciudad/niegan-afan-de-lucro-en-protestas-contra-torres-perseo 
 

 
 
IMAGEN 

 No más perros en exhibidores de tiendas MasKota 
A más de 15 días de que el Congreso del Estado aprobó la mal llamada Ley de Protección Animal -pues solo 
protege mascotas-, en la mayoría de las tiendas "MasKota" de Puebla desaparecieron de los exhibidores los perros 
que estaban a la venta al público, sin que los encargados dieran alguna explicación al respecto. En un recorrido 
que hizo Imagen Poblana de manera anónima por algunas de estas tiendas de mascotas, se pudo percatar que los 

anaqueles de los perros lucen vacíos y limpios, después del hacinamiento y falta de higiene que denunciaron 
activistas en las redes sociales. (Iván Viveros) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/18/no-mas-perros-en-exhibidores-de-tiendas-maskota 
 
 
 

 
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111886
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2544a2aaf6b2e5d42c6b9e8011b0eba2
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-18/ciudad/niegan-afan-de-lucro-en-protestas-contra-torres-perseo
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/18/no-mas-perros-en-exhibidores-de-tiendas-maskota
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ON LINE 

 SOAPAP ha sustituido en un año más de 12 mil medidores de agua 
A  un año de haber iniciado  el programa de sustitución de medidores de agua que ya cumplieron con su ciclo de 
vida útil – alrededor de 5 años – , personal del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado  de  Puebla –
SOAPAP-  ha realizado  el cambio de  12 mil 147 aparatos  para la correcta  contabilización de consumo, que se 
refleje en un pago justo, además de contribuir  a concientizar a los ciudadanos  en el cuidado y ahorro del líquido 
vital. El cambio de los dispositivos  de medición, se inicia de forma masiva  en septiembre del 2012, en armonía a 
lo que dispone el Artículo 109 de la Ley de Agua para el Estado de Puebla, que establece que, la determinación de 

contribuciones por la prestación  del servicio público cuando se trate de  agua potable, alcantarillado y 

saneamiento. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43389:soapap-ha-sustituido-en-un-
a%C3%B1o-m%C3%A1s-de-12-mil-medidores-de-agua&Itemid=125 
 
 

PUEBLA ON LINE 

 “Todos unidos por Mariann” realiza nueva protesta en la Beneficiencia Española 
Después de que, a través de Facebook, bajo la cuenta  “Todos Unidos Por Mariann”, se denunció que médicos de 
la Beneficencia Española ocultaron información del verdadero estado de salud de la niña Mariann, un grupo de 
poblanos llevó a cabo una nueva manifestación por este caso de negligencia médica. De acuerdo con la denuncia 

presentada a través de la red social, la niña sufre de una descorticación, la cual ya no tiene cura. Los padres de la 
pequeña señalaron: “Nuestra hija tiene una descorticación cerebral severa, mi hija no tiene ya ninguna posibilidad 
de recuperación… El daño tan grave ocasionado a Mariann, no se explican (médicos del D.F que atienden a  la 
menor) cómo se cometieron tantos errores (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43385:%E2%80%9Ctodos-unidos-por-
mariann%E2%80%9D-realiza-nueva-protesta-en-la-beneficiencia-espa%C3%B1ola&Itemid=125 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Conamed podría fallar sobre negligencia de Beneficencia Española 
La Comisión Nacional de Arbitraje Médico (Conamed) estaría a punto de emitir un fallo sobre el caso de 
negligencia médica de la Beneficencia Española en contra de la niña Mariann, quien después de una operación 

para corregirle un reflujo padeció daño cerebral. Mariann, de once meses de edad, fue ingresada el 20 de junio de 
2013 a la Beneficencia Española de Puebla para corregirle un reflujo, pero desafortunadamente en la intervención 
le perforaron un pulmón y nadie de terapia intensiva se dio cuenta hasta después de 12 horas. Ese error le 

ocasionó descorticación cerebral severa y la muerte inminente. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50026&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Conamed-
podria-fallar-sobre-negligencia-de-Beneficencia-Espanola 
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Tome en cuenta el cierre de la 11 norte sur y la Calzada Zavaleta y tome en cuenta también que hay 

varios cortes de circulación. 
 
 
 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43389:soapap-ha-sustituido-en-un-a%C3%B1o-m%C3%A1s-de-12-mil-medidores-de-agua&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43389:soapap-ha-sustituido-en-un-a%C3%B1o-m%C3%A1s-de-12-mil-medidores-de-agua&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43385:%E2%80%9Ctodos-unidos-por-mariann%E2%80%9D-realiza-nueva-protesta-en-la-beneficiencia-espa%C3%B1ola&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43385:%E2%80%9Ctodos-unidos-por-mariann%E2%80%9D-realiza-nueva-protesta-en-la-beneficiencia-espa%C3%B1ola&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50026&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Conamed-podria-fallar-sobre-negligencia-de-Beneficencia-Espanola
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50026&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Conamed-podria-fallar-sobre-negligencia-de-Beneficencia-Espanola
javascript:envivo()
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 Hoy regresan los estudiantes a clases, los de nuevo ingreso de la BUAP en los niveles preescolar, primaria 
y secundaria y todas las escuelas incorporadas a la SEP. En este marco, la Secretaría de Seguridad Pública 
y Transito Municipal (SSPYTM), realizará el operativo de regreso a clases 2013. tal operativo contara con 
400 elementos para resguardar a estudiantes, profesorado, padres y madres de familia. 

 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 A partir de  este fin de semana la Secretaría de Seguridad y Tránsito Municipal  de Puebla implementó 
operativos en diversas zonas de la ciudad de Puebla, con la finalidad de que este lunes  haya circulación de 

vehículos de forma fluida y sin  cuellos de botella. 
 
  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 El volcán Popocatépetl muy activo este fon de semana, desde le sábado temprano realizando 
espectaculares fumarolas de vapor de agua y ceniza, a lo largo del fin de semana más o menos, una 
decena de explosiones tuvo el volcán Popocatépetl. 

 Cierran el cruce camino Real y la calzada Zavaleta continúa la colocación de concreto hidráulico y  piden 

ingresar a Zavaleta por esta calzada, la circulación sigue abierta contra flujo.  
 

 

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 A partir de Octubre el Gobierno Municipal estrenara oficinas recaudatorias se trasladaran al centro IDEAO 
ubicado en la 11 norte y 4 poniente. 

 Habitantes del fraccionamiento San Martinitos se manifestaron para protestar con la empresa constructora 

Torres Perseo se prevé que habrá mesa de dialogo esta semana. 
 

 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Inicia operativo de “regreso a clases” en Puebla, e todo el país suman 26 millones de estudiantes que se 
reincorporan. 

 Suspenden a 17 purificadoras por vender agua contaminada. 

 Investigan a 5 ediles auxiliares por abuso de autoridad. 
 
 
 
 

 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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 Evitan Huelga en VW 
Con un aumento del 5.0 por ciento directo al salario de los trabajadores integrados al Sindicato Independiente de 
Trabajadores de la Industria Automotriz (SITIAVW), se conjuró la huelga en la armadora Volkswagen de México 
(VW) ayer alrededor de las 22:30 horas.  El vicepresidente de relaciones corporativas de la empresa, Thomas 
Karig Gerecht, aseguró que el incremento está claramente por encima de los indicadores de la inflación actual y 

dentro de los parámetros de la industria automotriz.  Añadió que los trabajadores deben reforzar el compromiso 
de enfrentar los retos actuales de incertidumbre en los mercados internacionales y de proyectos nuevos.   
(Maritza Mena, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3092417.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Anuncia Salomón que "difundirá" bondades de reforma energética en el estado 
Aunque Edgar Salomón Escorza, diputado local del PRI, anunció que recorrerá el estado para "difundir" las 
"bondades" de la propuesta de reforma energética presentada por el presidente Enrique Peña Nieto, rechazó que 
dicha promoción se deba a que busque la dirigencia estatal del PRI o que busque un cargo de elección popular en 
2015. En rueda de prensa, el ex coordinador de los diputados del PRI hizo el anuncio en el sentido de que 
promocionará entre los ciudadanos del estado la reforma energética, actividad que hará a "título personal", sin el 

apoyo de su coordinador de bancada, Ernesto Leyva Córdova, ni de la dirigencia estatal presidida por Pablo 
Fernández del Campo. (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3092448.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Tienen Jiménez Merino y Juraidini el perfil para dirigir al PRI 
El líder de la Confederación de Trabajadores de México (CTM), Leobardo Soto Martínez, consideró que Alberto 
Jiménez Merino, delegado en Puebla de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación (Sagarpa), y Jorge Juraidini Rumilla, cuentan con el perfil idóneo para poder dirigir al PRI estatal. En 
entrevista, el también diputado electo por la vía plurinominal dijo respetar todas las expresiones que buscan 
suceder a Pablo Fernández del Campo Espinosa en la presidencia del Comité Directivo Estatal (CDE) del tricolor, 

tal es el caso de la senadora de la República, Blanca Alcalá Ruiz. (Aldo Miguel, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3092472.htm  
 

 
 
HERALDO 

 Pinta RMV sitios históricos con colores del PAN 

El gobierno del estado, encabezado por Rafael Moreno Valle Rosas, no sólo falsea los informes brindados a la 
ciudadanía por medio de Transparencia respecto al avance y conclusión de las obras, sino que además, utiliza los 
colores de su partido, el PAN, para dejar su marca en los sitios históricos de Puebla. La página de Transparencia 
del Gobierno Estatal, por medio de la Secretaría de Infraestructura, en el Informe de Avances Sobre las Obras 
Contratadas en el 2012, tiene contemplado que 32 de las 42 obras que se iniciaron durante 2012 y 2011 ya se 
terminaron al 100 por ciento, lo cierto es que algunas de ellas supuestamente “concluidas” siguen pendientes. 
(Mayra Apan) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-18/portada/pinta-rmv-sitios-historicos-con-colores-del-pan 
 

HERALDO 

 Tomarán cañeros ruedota y carreteras ante falta de apoyo 
Ante la falta de apoyo por parte del gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, los cañeros poblanos señalaron que el 
próximo miércoles tomarán la rueda de la fortuna en protesta por el dinero destinado a acciones “superfluas” que 

no benefician en nada a los habitantes de la entidad. Los dirigentes de la Confederación Nacional Campesina 
(CNC) y la Confederación Nacional de Propietarios Rurales (CNPR) de la zona de Atencingo en la Mixteca Poblana, 
Gabriel Conrado González Cortés y Miguel Ángel Sosa Guzmán, respectivamente, lamentaron la falta de apoyo 

que existe por parte de las autoridades estatales a este sector ante la crisis que viven 9 mil productores de caña. 
(Mayra Apan) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-18/portada/tomaran-caneros-ruedota-y-carreteras-ante-falta-de-
apoyo 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3092417.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3092448.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3092472.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-18/portada/pinta-rmv-sitios-historicos-con-colores-del-pan
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-18/portada/tomaran-caneros-ruedota-y-carreteras-ante-falta-de-apoyo
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-18/portada/tomaran-caneros-ruedota-y-carreteras-ante-falta-de-apoyo
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HERALDO 

 A clases, más de un millón de alumnos en Puebla 
Este lunes, inicia el nuevo ciclo escolar 2013-2014 en la entidad, un total de un millón 544 mil 882 alumnos y 57 
mil 391 docentes regresan a clases en las 12 mil 405 escuelas de Educación Básica que es preescolar, primaria, 
secundaria, educación inicial y educación especial. De acuerdo a cifras aportadas por la Secretaría de Educación 
Pública del Estado (SEP), también abarca en este período lectivo, 260 mil 720 alumnos de Educación Media 
Superior en mil 533 planteles. De igual manera, en Educación Superior reanudan labores ocho mil 909 

estudiantes normalistas atendidos en 31 instituciones. (Andrés Herrera Ruiz)  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-18/portada/clases-mas-de-un-millon-de-alumnos-en-puebla 

 

 
 
SINTESIS 

 Piden regular outsourcing 
Que el 'outsourcing? se regularice y se cumpla la ley, demandó el presidente del Congreso del Trabajo, Mario 
Arroyo Tenorio, en el marco del 83 aniversario de la promulgación de la Ley Federal del Trabajo. Reconoció que 
por lo menos el diez por ciento del empleo en empresas está permeado por la operación de outsourcings que dan 
menores prestaciones de seguridad social a trabajadores, respecto a los que tienen contrato. No obstante, el 
también dirigente de los trabajadores refresqueros de la CROC negó que trabajadores con contrato colectivo de 

trabajo estén siendo despedidos y trasladados a esquemas con menores prestaciones. También llamó a buenos 

acuerdos en reformas como la energética, fiscal, educativa, combate a la pobreza y el hambre. 'Si todas estas 
reformas son para bienestar de la sociedad y den lo justo a los trabajadores, sean bienvenidas', dijo. (MGL)  
http://sintesis.mx/articulos/67801/piden-regular-outsourcing/puebla 
 

SINTESIS 

 Descartan traiciones 
Priistas exigen la renuncia del delegado presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Pablo Fernández del 

Campo Espinosa, debido a que los estatutos prohíben el desempeñar una doble función, pues el dirigente debe 
ser de tiempo completo. Así lo expresó la priista, Libertad Aguirre Junco, quien se sumó a la lista de aspirantes a 
la presidencia estatal del PRI; es la cuarta mujer en buscar el cargo. Sostuvo que con base a estatutos, el líder 
estatal el partido debe ser de tiempo completo y no tener otra responsabilidad, por tanto, exigió la renuncia de 
Fernández del Campo, porque es candidato electo plurinominal. En tanto, la líder del sector cenecista, Maritza 
Marín, expresó que no se anota pero tampoco se descarta para la dirigencia estatal del PRI; además, habrá 

reestructuración en su sector. (Irene Díaz)  

http://sintesis.mx/articulos/67801/piden-regular-outsourcing/puebla 
 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Cede disidencia magisterial 
A partir de este lunes 19 de agosto, fecha de inicio del ciclo escolar 2013-2014, los profesores disidentes del 

estado de Puebla y del resto del país regresarán a clases bajo protesta, aseguró el secretario general del SNTE 
democrático, Artemio Ortiz Hurtado, quien apuntó que, aunque hay entidades federativas que paralizarán los 
cursos escolares, arrancarán bajo protesta: “Comenzaremos a organizar a los padres de familia y a los profesores 
para reclamar que detengan las reformas educativas”. Para el dirigente nacional del magisterio disidente, “bajo 

protesta” representa regresar a clases y hasta firmar un acta en la que se muestran en contra del calendario 
escolar 2013-2014 porque es “netamente” laboral, no es de carácter educativo, pero además porque la reforma 
educativa cancela el periodo vacacional y cancela las luchas históricas. (Samuel Vera) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111883 
  

 

 
CAMBIO 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-18/portada/clases-mas-de-un-millon-de-alumnos-en-puebla
http://sintesis.mx/articulos/67801/piden-regular-outsourcing/puebla
http://sintesis.mx/articulos/67801/piden-regular-outsourcing/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111883
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 Esparza toma distancia de los vicios del agüerismo 
De cara al arranque del proceso de sucesión de la rectoría de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla 
(BUAP), Alfonso Esparza Ortiz tomó distancia de las prácticas y excesos que el agüerismo generó durante sus dos 
periodos al frente de la máxima casa de estudios de la entidad. Como primera medida le dio cauce legal al 
Consejo Universitario al convocar nuevamente a sesiones ordinarias mensuales, pues en el rectorado de Enrique 

Agüera Ibáñez el máximo órgano de la institución sólo se reunía dos veces al año. Una para avalar el presupuesto 
cada marzo y después para aprobar las cuentas públicas para presentar ante la Auditoría Superior del Estado 
(ASE) y de la Federación (ASF). (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/22087-alfonso-esparza-toma-distancia-del-
agüerismo 

 
CAMBIO  

 Arranca el protocolo para que Moreno Valle asuma la Conago 
Con una cena de gala que tendrá como invitado de honor al presidente Enrique Peña Nieto, esta noche dará inicio 
el protocolo de la 45 reunión ordinaria de la Conago, en la que el mandatario poblano Rafael Moreno Valle 
asumirá la presidencia rotativa del órgano informal que aglutina a todos los gobernadores del país y que 
mantendrá hasta febrero del próximo año. En la velada que se llevará a cabo en la casa de gobierno de Sinaloa, 

Mario López Valdez, Ejecutivo de esta entidad, se despedirá para que mañana se realice la protesta oficial del 
gobernador poblano. La Confederación Nacional de Gobernadores (Conago) es un órgano informal que se creó en 
1999 como una instancia de presión, tras la victoria del panista Vicente Fox Quesada y como un espacio de 
influencia política y mediática para los mandatarios de la entidad. (Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/22101-inicia-moreno-valle-su-incursión-
como-presidente-de-la-conago 
 

CAMBIO 

 Habrá plenarias de los diputados federales del PAN en Puebla 

Los diputados federales del Partido Acción Nacional (PAN) se reunirán en Puebla la próxima semana para definir la 
estrategia legislativa, aunque una determinación es condicionar la reforma energética de Enrique Peña Nieto, 
hasta que se apruebe la reforma política que permita la reelección de alcaldes y diputados, detalló Rafael Micalco 
Méndez. Una vez que concluya la sesión extraordinaria en la Cámara de diputados que se llevará a cabo del 
miércoles al viernes de esta semana, los legisladores panistas estarán en Puebla el 23 y 24 de agosto para definir 
los temas que impulsarán en lo que resta del año. (Osvaldo Macuil Rojas) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/22106-pan-condicionará-apoyo-a-reforma-
energética 

 
CAMBIO 

 En Tulcingo del Valle sí hay grupos de autodefensa 
Ayer por la tarde en el municipio de Tulcingo de Valle estuvieron a punto de linchar a tres ladrones que fueron 
detenidos por pobladores de la región cuando pretendían asaltar una vivienda en la zona. De acuerdo a reportes de 
los vecinos del lugar, los robos en el municipio aumentaron en las últimas semanas al triple, lo que derivó que 
desde el lunes pasado pobladores de la región conformaran grupos de autodefensa para patrullar las calles durante 
el día, ante la ineficiencia que ha mostrado el Ayuntamiento y el alcalde. Los vecinos de Tulcingo aseguraron a 
CAMBIO que los grupos de autodefensa conformados por los propios vecinos están armados con rifles y pistolas y 

que el aseguramiento e intento de linchamiento de los tres ladrones que se registró este domingo, no es el primero, 
pues durante la semana que terminó se supo de otros aseguramientos y golpizas a personas ajenas a la población 
que han resultado “sospechosas” para la comunidad. (CAMBIO) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/22104-amagan-con-linchar-a-ladrones-en-
tulcingo 

 

  
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Cañeros de Atencingo inician movilizaciones por desatención de RMV 
Este miércoles más de 8 mil cañeros del ingenio de Atencingo bloquearán la rueda de la fortuna que el gobierno 

del estado colocó en la zona de Angelópolis –la llamada “Estrella de Puebla”–, en protesta por la falta de apoyo de 
la administración de Rafael Moreno Valle a la crisis que padecen los productores de caña de azúcar. De igual 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/22087-alfonso-esparza-toma-distancia-del-agüerismo
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/22087-alfonso-esparza-toma-distancia-del-agüerismo
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/22101-inicia-moreno-valle-su-incursión-como-presidente-de-la-conago
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/22101-inicia-moreno-valle-su-incursión-como-presidente-de-la-conago
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/22106-pan-condicionará-apoyo-a-reforma-energética
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/22106-pan-condicionará-apoyo-a-reforma-energética
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/22104-amagan-con-linchar-a-ladrones-en-tulcingo
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/22104-amagan-con-linchar-a-ladrones-en-tulcingo
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forma habrá una marcha hacia Casa Aguayo, bloqueo de las principales avenidas de la capital, bloqueo de 
carreteras y de la caseta de la autopista Siglo XXI, advirtieron Gabriel Conrado González Cortez, Miguel Ángel 
Sosa Guzmán y Maritza Marín Marcelo, representantes de la Confederación Nacional Campesina (CNC). (Javier 
Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/19/caneros-de-atencingo-inician-movilizaciones-por-

desatencion-de-rmv/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Acuerdan VW y su sindicato un incremento de 5% al salario 

El Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz Volkswagen (Sitiavw) y la directiva de 

Volkswagen de México acordaron la noche de este sábado un incremento salarial de 5 por ciento directo al salario 
de los más de 12 trabajadores, que incluye el aumento a útiles escolares, servicio de comedor y vales de 
despensa. Con este acuerdo se evita que estalle la huelga en la planta armadora ubicada en el municipio de 
Cuautlancingo, Puebla, la cual estaba programada para este domingo a las 11 de la mañana. El sindicato ya había 
elaborado un plan de rotación de personal ante una huelga que parecía inminente. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/19/acuerdan-vw-y-su-sindicato-un-incremento-de-5-al-salario/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Sánchez Camacho dirige resistencia del PRD poblano contra la reforma energética 
Encabezados por el secretario general del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Alejandro Sánchez 
Camacho, los grupos críticos de esa fuerza política en Puebla se pronunciaron contra la reforma energética y 
anunciaron asambleas de protesta en 90 municipios del estado para el 8 de septiembre. Las acciones quedarán a 

cargo de la corriente Izquierda Democrática Nacional (IDN), liderada a nivel estatal por Jorge Méndez Spínola, 
quien precisó que también apoyarán las acciones de resistencia de Andrés Manuel López Obrador, presidente del 
Consejo Nacional del Movimiento Regeneración Nacional (Morena). (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/19/sanchez-camacho-dirige-resistencia-del-prd-poblano-contra-
la-reforma-energetica/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Libertad Aguirre se apunta para la dirigencia estatal del PRI 
La ex secretaria de Gestión Social del PRI Libertad Aguirre Junco confirmó que buscará la presidencia estatal del 
partido, al tiempo de demandar al resto de los aspirantes con cargo público renunciar a las posiciones que 
actualmente ocupan para dedicarse de lleno al instituto político. Argumentó que la derrota sufrida por el 

Revolucionario Institucional el 7 de julio con su partido aliado, el PVEM, exige a un dirigente que se dedique de 
tiempo completo a rescatar al tricolor. “El que quiera encabezar al PRI que renuncie al cargo, ya sea en el 

Congreso estatal, en el Congreso de la Unión o el Senado”. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/19/se-apunta-libertad-aguirre-para-la-dirigencia-estatal-del-pri/  

 

 
 
MILENIO  

 Reto de la VW es la transición para elaborar Nuevo Golf: RMV   
Al celebrar el acuerdo salarial al que llegó la empresa Volkswagen con el sindicato del 5 por ciento, el gobernador 
Rafael Moreno Valle agradeció la participación que tuvo el gobierno de la República a través del secretario del 
trabajo y previsión social, Alfonso Navarrete Prida, e indicó que el incremento alcanzado se encuentra dentro de 
los parámetros de la industria automotriz. No obstante, el mandatario señaló que ahora el reto que tiene la 
armadora alemana es la transición para la elaboración del Nuevo Golf donde se invertirán 700 millones de dólares 

y apuntó que conforme se vaya desarrollando esta línea de producción se va ir necesitando de la participación de 
mano de obra calificada. (Elvia García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2544a2aaf6b2e5d42c6b9e8011a84a36   
 
MILENIO  

 No apoyará PAN reforma energética: Micalco  
La próxima semana los diputados federales del Partido Acción Nacional (PAN) se reunirán en Puebla para definir 
su estrategia legislativa y anunciar que no apoyarán la reforma energética del presidente de México, Enrique Peña 
Nieto, hasta que no se apruebe primero la reforma electoral que permita la reelección de alcaldes y diputados, 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/19/caneros-de-atencingo-inician-movilizaciones-por-desatencion-de-rmv/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/19/caneros-de-atencingo-inician-movilizaciones-por-desatencion-de-rmv/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/19/acuerdan-vw-y-su-sindicato-un-incremento-de-5-al-salario/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/19/sanchez-camacho-dirige-resistencia-del-prd-poblano-contra-la-reforma-energetica/
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señaló el dirigente estatal del blanquiazul Rafael Micalco Méndez. Detalló que una vez que concluya la sesión 
extraordinaria en la Cámara de Diputados que se llevará a cabo del miércoles al viernes de esta semana, los 
legisladores panistas estarán en Puebla el 23 y 24 de agosto para definir los temas que impulsarán en lo que 
resta del año. (Elvia García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2544a2aaf6b2e5d42c6b9e8011aad7a6   

 

 
 
E-CONSULTA 

 Sufre Puebla el 8.4% de derrames de crudo en México 
Los derrames de petróleo crudo resultado de fugas en los ductos de Pemex en la entidad durante los últimos 12 
años representan el 8.4 por ciento del volumen derramado a nivel nacional durante ese periodo y equivaldrían a 
una cantidad cercana a los 8.7 millones de pesos. El volumen de petróleo derramado en la entidad en el lapso de 

2000 a 2012 asciende a 1 millón 64 mil 339 litros, los cuales equivalen a 6 mil 693 barriles. Los incidentes 
mencionados se suman a los derrames registrados el pasado 1 de agosto en el municipio de Venustiano Carranza, 
que provocó la muerte de cientos de peces así como de cuatro reses y daños en el suelo; y el ocurrido el día 8 de 
este mes en Acatzingo, provocado por una toma clandestina. (Patricia Méndez) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-18/ecologia/sufre-puebla-el-84-de-derrames-de-crudo-en-mexico 
 
 

E-CONSULTA 

 Municipios se guardan informes de egresos, auditorías y obras 
Carente o nula información en aspectos como la remuneración económica de sus integrantes, el presupuesto de 

egresos, la cuenta pública, informes de auditorías y montos de obras ejecutadas, caracterizan los apartados de 
Transparencia de los ayuntamientos evaluados por la Comisión para el Acceso a la Información Pública y 
Protección de Datos Personales (CAIP). Al realizar una revisión en sus páginas electrónicas, e-consulta constató 
que las alcaldías de Xicotepec, Cuautlancingo, Teziutlán y San Andrés Cholula ofrecen datos escuetos sobre la 
percepción neta mensual del presidente municipal, los regidores, el síndico, directores de área o jefes de 
departamento, pues en su mayoría, únicamente muestran un tabulador de salarios. (Patricia Méndez) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-18/gobierno/municipios-se-guardan-informes-de-egresos-auditorias-y-

obras 
 
 

E-CONSULTA 

 Partidos alistan estrategias ante la reforma energética 

Mientras la corriente del PRD, Izquierda Democrática  Nacional (IDN), denunció que el PRI recurrirá a actos de 
provocación para frenar la estrategia en defensa del petróleo, el diputado del tricolor Edgar Salomón Escorza 
anunció que organizará consultas en el interior del estado para informar a la sociedad sobre las bondades de la 
reforma energética. Jorge Méndez Spínola, dirigente de IDN, aseguró que los foros y consultas que los 
legisladores del Revolucionario Institucional (PRI) pretenden realizar en la entidad tienen como fin contrarrestar la 
campaña que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) pondrá en marcha en todo el país. (María Pineda) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-18/nacion/partidos-alistan-estrategias-ante-la-reforma-energetica 

 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Reforma energética beneficiará a los universitarios egresados: José Alarcón 

El delegado de la Secretaría de Educación Pública (SEP), en Puebla, José Alarcón, aseguró que con la Reforma 
Energética se podrán brindar más oportunidades laborales para los miles de egresados que salen año con año de 
las universidades y no encuentran trabajo. El funcionario dijo que es preocupante la situación que viven los 
jóvenes, primero al no encontrar un espacio dentro de las instituciones públicas donde estudiar, así como el de no 
encontrar donde ejercer sus estudios una vez que culminan la licenciatura. (Cristóbal Lobato)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/reforma_energetica_beneficiara_a_los_universitarios_egresados_jose_alarco
n#.UhHD3-Wv5KY 

 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2544a2aaf6b2e5d42c6b9e8011aad7a6
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PERIODICO DIGITAL 

 UPAEP mantendrá un diálogo productivo con el gobierno para beneficiar a la sociedad 
Emilio José Baños Ardavín, nuevo rector de la UPAEP, aseguró que la institución mantendrá un "diálogo 

productivo" con los diferentes niveles de gobierno con el objetivo de beneficiar a la sociedad. El especialista 
sentenció que sólo el trabajo en conjunto entre sociedad, universidades y gobierno logrará ayudar a crecer a 
México. "Nuestra relación se mantendrá institucional, hemos notado varios aspectos que cuando nosotros como 
academia entramos en un diálogo productivo con las autoridades, sociedad y empresarios se logran avances 
sustanciales que cada uno por su cuenta difícilmente lograríamos", expresó. (Cristóbal Lobato)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/upaep_mantendra_un_dialogo_productivo_con_el_gobierno_para_beneficiar

_a_la_sociedad#.UhHEVuWv5KY 

 

 
 
IMAGEN 

 Con 5 % de incremento se conjura huelga en VW 
Apenas horas antes de que venciera el plazo límite para el llamamiento a huelga, el SITIAVW y los directivos de la 
empresa llegaron a un acuerdo que culmina las negociaciones con un incremento de 5 % directo al salario. A 
través de un comunicado de prensa, el SITIAVW informó que las negociaciones entre ambas partes concluyeron 
de forma favorable al aceptar el sindicato la propuesta final de los directivos. Hacia finales de julio, los dirigentes 

del SITIAVW entregaron a la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje el emplazamiento a huelga que vencía este 

domingo a las 11 am y en el que solicitaban un incremento de 11 % directo al salario negociable. (Tonatiuh Muñoz 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/18/con-5-de-incremento-se-conjura-huelga-en-vw 

 
IMAGEN 

 Hallan 23 televisiones y 7 DVD en penal de Huejotzingo 
En las primeras horas de este sábado 17 de agosto del presente año, la Dirección General de Centros de 
Reinserción Social en el Estado llevó a cabo una supervisión en el Centro de Reinserción Social Distrital de 

Huejotzingo. El operativo contó con la participación de Policías Estatales Preventivos y Policías Estatales Custodios, 
los cuales implementaron una revisión en dormitorios, talleres, área escolar,  área de visita conyugal, pasillos, 
sección femenil y tienda. El objetivo de las revisiones es detectar objetos no permitidos  que vulneren la 
estabilidad del orden penitenciario. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/18/hallan-23-televisiones-y-7-dvd-en-penal-de-huejotzingo 
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Inaugura Moreno Valle acceso vehicular al Campus de la BUAP en Atlixco 
El trabajo coordinado entre los diferentes actores políticos permite aumentar las oportunidades para las nuevas 
generaciones de atlixquenses, destacó el Gobernador Rafael Moreno Valle al inaugurar el acceso al Campus BUAP 

y el puente vehicular, cruce Barranca La Leona, que se realizó con una inversión de 22 millones 792 mil 365 
pesos. El Mandatario poblano indicó que con esta obra –efectuada bajo el esquema  peso a peso entre las 
administraciones municipal y estatal- se participa en la transformación de esta localidad. Atlixco, dijo, es una 
comunidad moderna y a la vanguardia. (Héctor Gómez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53728 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Peña Nieto estará en toma de protesta de RMV en la Conago 
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, comentó que trabajará sin descanso a partir del próximo martes 
que tomará protesta como presidente de la Conago, evento en al que  acudirá el presidente de México, Enrique 
Peña Nieto. Anunció que este lunes por la noche sostendrá un encuentro con sus homólogos de todo el país para 
definir detalles de la agenda. (Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53726 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

http://periodicodigital.com.mx/notas/upaep_mantendra_un_dialogo_productivo_con_el_gobierno_para_beneficiar_a_la_sociedad#.UhHEVuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/upaep_mantendra_un_dialogo_productivo_con_el_gobierno_para_beneficiar_a_la_sociedad#.UhHEVuWv5KY
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/18/con-5-de-incremento-se-conjura-huelga-en-vw
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 Siguen expresiones para relevar a 'Pablito' Fernández 
Ahora Jorge Juraidini Rumilla alza la mano para dirigir el Partido Revolucionario Institucional (PRI), y asegura que 
es "el mejor perfil" para relevar en el cargo a Pablo Fernández del Campo. En entrevista aseguró contar con el 
apoyo de sectores campesinos para ir por el cargo, por lo que anunció que una vez que se emita la convocatoria 
buscará el puesto. Aunque evitó descalificar al resto de los aspirantes como Blanca Alcalá Ruiz, indicó que se debe 

de escoger a alguien con perfil que pueda sumar al resto de los militantes de base. (José Romero)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53723 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Anuncia Moreno Valle trabajo conjunto con la BUAP 
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, anunció que seguirá trabajando bajo el esquema 'Peso a Peso' con 
la BUAP, para la realización de más obras y en beneficio de los universitarios. Eso durante una gira esta tarde por 
el municipio de Atlixco, acompañado por el rector de la institución Alfonso Esparza Ortiz, donde inauguró el 
acceso al campus BUAP y el puente vehicular Barranca "La Leona", obras que representaron una inversión de 22 

millones 792 mil 365 pesos y en beneficio de 127 mil habitantes. (Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53724 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Obtiene sindicato de VW incremento del 5 % 

Un incremento del 5 por ciento directo al salario fue  el acuerdo pactado entre la empresa Volkswagen de México 
y su sindicato de trabajadores, como  resultado de la negociación salarial correspondiente a este año. Además, la 
empresa otorgará para el año en curso a 180 trabajadores la posibilidad de un retiro voluntario, situación que 

evitó que los obreros se fueran a huelga este domingo que se vencía el plazo a las 11:00 horas de la mañana. Se 
espera que este lunes el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas sea el testigo de honor de la firma 
entre el patronato y el gremio. (José Romero)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53722 
  

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Pablo Fernández acude a sesión política permanente del CEN del PRI 
El delegado presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, refrendó su respaldo a la 
reforma energética impulsada por el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, en el marco de la sesión 
política permanente celebrada este domingo la sede del Comité Ejecutivo Nacional del Revolucionario 
Institucional. Al igual que dirigentes estatales, gobernadores, coordinadores de las bancadas en el Senado de la 

República y el Congreso de la Unión, así como líderes sectoriales de toda la república, Fernández del Campo 
integró el presídium en que el presidente César Camacho se pronunció por la aprobación de la Reforma y sus 
beneficios para la economía mexicana. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43388:pablo-fern%C3%A1ndez-acude-a-
sesi%C3%B3n-pol%C3%ADtica-permanente-del-cen-del-pri&Itemid=127 
 

PUEBLA ON LINE 

 Se electrocutan dos hombres y muere un caballo en San Martín Texmelucan 
En la comunidad de Santa Catarina Hueyatzacoalco, la mala instalación del cableado del alumbrado público, 

provocó que un caballo pereciera, y dos personas más salieran lesionadas por electrocutarse. Por lo cual, al lugar 
arribó personal de la Cruz Roja y de la unidad 066 quienes trasladaron a las personas a un hospital particular para 
su valoración; así como bomberos y personal de la CFE de San Martín Texmelucan. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43390:se-electrocutan-dos-hombres-y-

muere-un-caballo-en-san-mart%C3%ADn-texmelucan&Itemid=126 
 
PUEBLA ON LINE 

 Cañeros de Puebla amagan con radicalizar protestas; exigen subsidio de 246 mdp 
Cañeros dieron un ultimátum al gobierno del estado para otorgarles un subsidio; de no ser escuchados, 

amenazaron con tomar la Estrella de Puebla, bloquear carreteras y realizar marchas. En conferencia de medios, 
los líderes cañeros afirmaron que será este miércoles cuando inicien estas acciones, si el gobierno estatal 
continua en la negativa de no otorgarles un subsidio de 135 pesos por tonelada de la vara dulce, lo cual suma un 
total de 246 millones de pesos. El dirigente de los cañeros, Gabriel Conrado Torres, afirmó que ya es insostenible 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53723
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53724
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53722
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43388:pablo-fern%C3%A1ndez-acude-a-sesi%C3%B3n-pol%C3%ADtica-permanente-del-cen-del-pri&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43388:pablo-fern%C3%A1ndez-acude-a-sesi%C3%B3n-pol%C3%ADtica-permanente-del-cen-del-pri&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43390:se-electrocutan-dos-hombres-y-muere-un-caballo-en-san-mart%C3%ADn-texmelucan&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43390:se-electrocutan-dos-hombres-y-muere-un-caballo-en-san-mart%C3%ADn-texmelucan&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/
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la crisis que atraviesan los más de 9 mil productores en los ingenios de Calipam y Atencingo. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43386:ca%C3%B1eros-de-puebla-
amagan-con-radicalizar-protestas-exigen-subsidio-de-246-mdp&Itemid=126 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Inauguran gobernador y Alfonso Esparza Campus de Atlixco y vialidad de acceso 
Tras 10 años de labor y esfuerzo, el Campus de Atlixco de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla es hoy 

una realidad, nuevas instalaciones y una moderna vialidad permitirán a 300 estudiantes de Contaduría, 
Comunicación y Administración, recibir una preparación profesional en las mejores condiciones, afirmó el Rector 
Alfonso Esparza Ortiz. El Funcionario acompañó al Gobernador Rafael Moreno Valle y a Ricardo Camacho, 
presidente municipal de Atlixco, durante la inauguración de la vialidad de acceso al campus y el puente vehicular 

Barranca la Leona, en el que se invirtieron de manera tripartita 22 millones 792 mil 365 pesos. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50027&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inauguran-
gobernador-y-Alfonso-Esparza-Campus-de-Atlixco-y-vialidad-de-acceso 
 
 
RETO DIARIO 

 Ganaderos exigen que clembuterol sea controlado al ingresar al país 
El presidente de la Asociación Ganadera Sureños de Matamoros, Noé Ramos Ramírez, pidió que se controle la 
entrada del clembuterol al país para evitar que el ganado se contamine, porque la sustancia prolifera en el 

mercado negro y los pequeños productores no pueden estar pagando los análisis de la Sagarpa. El líder ganadero, 
comentó que se ha reunido con varios de los productores para exigir que se controle la entrada del fármaco al 
país, porque aunque están en desacuerdo que se use la sustancia para engordar al ganado, no pueden pagar los 
análisis de sus reses. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50024&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ganaderos-
exigen-que-clembuterol-sea-controlado-al-ingresar-al-pais 
 

 
RETO DIARIO 

 Inaugura Moreno Valle acceso vehicular al campus de la BUAP en Atlixco 
El trabajo coordinado entre los diferentes actores políticos permite aumentar las oportunidades para las nuevas 
generaciones de atlixquenses, destacó el Gobernador Rafael Moreno Valle al inaugurar el acceso al Campus BUAP 
y el puente vehicular, cruce Barranca La Leona, que se realizó con una inversión de 22 millones 792 mil 365 

pesos. El Mandatario poblano indicó que con esta obra –efectuada bajo el esquema peso a peso entre las 
administraciones municipal y estatal- se participa en la transformación de esta localidad. Atlixco, dijo, es una 
comunidad moderna y a la vanguardia. (RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50015&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inaugura-
Moreno-Valle-acceso-vehicular-al-campus-de-la-BUAP-en-Atlixco 
 

 

INFORMACION NACIONAL  
 
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Amaga CNTE con paralizar Michoacán y Oaxaca 
La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) anunció un paro indefinido de labores en 
Michoacán y Oaxaca en protesta por la reforma educativa, lo que afectará a al menos 2 millones de alumnos en 
más de 24 mil escuelas. En contraste, la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación (CETEG) en 
Guerrero acordó iniciar clases este lunes.  La CNTE en Michoacán anunció que a partir de este lunes comenzará un 
paro indefinido en el sector que podría afectar a más de 700 mil alumnos de educación básica inscritos en el 

sistema de gobierno. (Corresponsales) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/cnte-paraliza-clases-en-24-mil-planteles-42799.html  

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43386:ca%C3%B1eros-de-puebla-amagan-con-radicalizar-protestas-exigen-subsidio-de-246-mdp&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43386:ca%C3%B1eros-de-puebla-amagan-con-radicalizar-protestas-exigen-subsidio-de-246-mdp&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50027&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inauguran-gobernador-y-Alfonso-Esparza-Campus-de-Atlixco-y-vialidad-de-acceso
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50027&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inauguran-gobernador-y-Alfonso-Esparza-Campus-de-Atlixco-y-vialidad-de-acceso
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50024&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ganaderos-exigen-que-clembuterol-sea-controlado-al-ingresar-al-pais
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50024&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ganaderos-exigen-que-clembuterol-sea-controlado-al-ingresar-al-pais
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50015&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inaugura-Moreno-Valle-acceso-vehicular-al-campus-de-la-BUAP-en-Atlixco
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50015&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inaugura-Moreno-Valle-acceso-vehicular-al-campus-de-la-BUAP-en-Atlixco
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/cnte-paraliza-clases-en-24-mil-planteles-42799.html
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EL UNIVERSAL  

 Ven necesarios cambios en Pemex 
Durante las próximas semanas uno de los temas principales en la agenda nacional será la discusión de la reforma 
energética. Por este motivo la encuesta realizada por EL UNIVERSAL/Buendía&Laredo, del 8 al 13 de agosto, 
rescata las posturas de la ciudadanía en torno a una de las reformas de mayor discusión en el país. Se preguntó 

¿cuál es la reforma más importante para el país? Del total de entrevistados, 28% cree que es la reforma 
energética; mientras que 25% considera que es más urgente una reforma para combatir la corrupción. En tercer 
lugar se encuentra una reforma electoral (13%), a la que le siguen la fiscal (9%) y la del control de deuda en los 

estados (8%).  (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/avalan-cambios-pero-sin-ip-42800.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Van por segunda fase de TDT 

La segunda fase de la transición a la Televisión Digital Terrestre (TDT) en México continuará en las ciudades 
fronterizas del país, previamente establecidas, con recursos por hasta mil 700 millones de pesos, lo cual representa 
una suma menor a la estimada en un inicio, gracias a que los consumidores han sustituido sus receptores análogos 
por digitales. El 29 de mayo de 2014 cesarán las señales analógicas en Ciudad Juárez, Nuevo Laredo, Reynosa, 
Matamoros y Monterrey. El 26 de noviembre de 2014 tocará el turno a las ciudades de México, Guadalajara y 
Mexicali, de acuerdo con la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel). (Ramiro Alonso) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/van-por-segunda-fase-de-42801.html  
 

 

COLUMNAS 
  

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
El adiós al culto morenovallista 
Aunque seguramente no habrá una versión oficial que explique la desaparición de las iniciales morenovallistas 
del viaducto Carlos Camacho, la realidad es que las críticas surgidas en las redes sociales en contra de la 
egocéntrica figura del gobernador debieron ser motivo suficiente para que desde la casona de Los Fuertes se 
ordenará quitar las siglas que “adornaban” el puente. 

Las fotografías del antes y después confirman el arrepentimiento gubernamental, toda vez que la publicación 
de las primeras en la portada de Intolerancia fue en la edición del viernes y ese mismo día fueron retiradas las 
siglas del “culto” al Señor de los Cerros. 
Al respecto, existen tres posibilidades:  
1. Que el gobernador haya dado marcha atrás por las burlas tuiteras. 
2. Que no haya sido idea de Moreno Valle, sino de algún funcionario lambiscón para intentar congratulares con 
su jefe. 

3. Que las hayan retirado para agrandarlas, porque casi no se veían. 
¿Usted por cual se inclina? 
El inservible viaducto Carlos Camacho 
Sin algo hay que reconocerle a nuestro gobernador es que cuando se le mete algo en la cabeza no para hasta 
hacerlo realidad. El problema es que, en lugar de generar ideas de verdadero beneficio social, lo que impera en 
su mente es una mezcla de puntadas y ocurrencias. 

De ahí que sus grandes proyectos no tengan un respaldo que repercuta en los indicadores que miden la 
eficiencia gubernamental. Así fue como en primera instancia se le ocurrió convertir Los Fuertes en un gran 
parque de diversiones, sin importar la multimillonaria inversión que requirió para intentar apuntalar esta zona 
histórica. 
Después vinieron la rueda de la fortuna y el teleférico, que buscan convertirse en el emblema de este gobierno, 
con toda la carga de absurdos que los acompañan. También se instaló el inoperante metrobús, que es uno de 
los evidentes fracasos de este gobierno no sólo por sus errores operativos, sino por el caos vial que padecemos 

los poblanos desde el arranque de la RUTA. 
Y, por si fuera poco, hoy tenemos un puente de 500 metros al que pomposamente llamaron viaducto Carlos 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/avalan-cambios-pero-sin-ip-42800.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/van-por-segunda-fase-de-42801.html
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Camacho, el cual, lejos de beneficiar, ha generado un verdadero conflicto vial a quienes intentan utilizarlo. 
Por increíble que parezca, el gobernador gastó un dineral en la construcción de un puente que no funciona, 
pues resulta que los 500 metros del paso elevado sólo sirven para librar un semáforo, toda vez que por ambos 
lados desemboca en semáforos. 
Este puente tiene dos carriles por sentido, pero el que circula rumbo a Valsequillo, el carril de la izquierda, es 

para dar vuelta al circuito interior, por lo que sólo queda un carril para quienes quieren seguir de frente, 
provocando un verdadero embotellamiento. 
Así las cosas, todo el gasto sólo sirvió para que el gobernador, con todo su séquito, se tomara la foto del 
recuerdo. Y digo recuerdo porque desde ese día todos los poblanos que por ahí circulan no hacen otra cosa que 
recordársela a todos los de la foto. 

Francamente, no es para menos. 

 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2529 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

 
El gobernador más peñista 
A nadie le debe de extrañar que luego del proceso electoral del pasado mes de julio, Puebla se convierta ahora 
en una entidad peñista, es decir, donde los índices de popularidad del presidente Enrique Peña Nieto suban 
como la espuma. 
Cuentan los que saben que ahora que el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, asuma la 

presidencia de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) el próximo martes en Mazatlán, Sinaloa, en 
sustitución de Mario López Valdés (Malova), se convertirá en los hechos en el más acérrimo defensor de las 
reformas que impulsa el presidente de la República. 
Aseguran los que saben que la actitud del gobernador poblano no es gratuita y obedece a una serie de 
acuerdos establecidos al más alto nivel con el presidente Enrique Peña Nieto, quien estará presente el próximo 
martes en Mazatlán para atestiguar el relevo en la Conago. 

Dicen que los acuerdos entre el gobernador poblano y el presidente de la República son a largo plazo, tan largo 

como al 2015, donde la supremacía priista se hará sentir en la elección federal para renovar a la Cámara de 
Diputados, donde a nadie le debe de extrañar que ahora el PRI se sirva con la cuchara grande, e incluso —si las 
condiciones así lo permiten— se levante con un “carro completo”. 
Cuentan los que saben que, a pesar de ser panista, Rafael Moreno Valle es hoy uno de los más entusiastas 
promotores y será un intermediario más entre el presidente de la República y varios grupos de poder que 
buscan sacar provecho de las reformas, principalmente la energética, que puso sobre la mesa el jefe de la 

nación. 
A Moreno Valle se le puede acusar de todo, menos de ser tonto, su actitud ante el presidente será de 
colaboracionismo, sabedor de que es la mejor forma de sacar provecho de su posición al frente de la Conago, 
como un buen presupuesto para Puebla en 2014, entre otros beneficios. 
De ahí que se dará a la tarea de apoyar las reformas puestas sobre la mesa por el presidente Peña, se sumará 
a sus acciones, a sus proyectos e incluso hasta a sus obras. 
Los propios priistas de primer nivel así lo aseguran, la imagen del presidente Peña Nieto crecerá en los 

próximos días en Puebla y es que el gobernador del estado será más peñista hasta que los propios priistas y si 
no, al tiempo. 
Gali regresó de vacaciones 
El presidente municipal electo regresa de sus vacaciones para comenzar agenda el próximo martes. 
Queda aun pendiente el tema que tiene que ver con la asignación de responsabilidades dentro del proceso de 
entrega-recepción de la comuna, que arrancará en esta misma semana. 

Hay varios aspectos que ambos ediles deben abordar de aquí al próximo 1 de febrero de 2014, fecha en que se 
dé el cambio en las 217 alcaldías del estado. 
Y es que todos los grupos quieren comenzar a presionar a Gali para tomar posiciones dentro de la próxima 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2529


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 19 de Agosto de 2013 

 
 

 20 

administración.  
El morenovallismo quiere posiciones dentro de la próxima administración municipal, lo mismo que la derecha 
que se sumó al proyecto de Gali y lo cobijó durante la campaña para derrotar al PRI y a Enrique Agüera. 
Se va Pagés 
Dicen que sólo es cuestión de tiempo para que Alejandro Pagés deje la dirección del Instituto Registral y 

Catastral de Puebla. 
Y es que aseguran los que saben que los días del funcionario están contados, más que nada porque no ha 
entregado de los resultados que de él se esperaban.  
Ya se tomó la decisión en donde se tiene que tomar y ésta no va a variar. 
Esto, independientemente de las acciones que se abran en su contra por las denuncias que se han presentado 

en diversos medios de comunicación y de las cuales la Contraloría ya tomó nota. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2528 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 

 
Crimen organizado rodea al Hospital Ángeles de Puebla 
Una voz de alerta se ha lanzado desde el interior del Hospital Ángeles de Puebla, ya que muchos de los 
clientes-pacientes que han estado internados en ese lugar han sido visitados por un grupo de sujetos, 
supuestos italianos, bajo las órdenes de alguien que se dice llamar “Mario” y que dice ser miembro de un grupo 
de crimen organizado que ofrece como servicios desde escoltas hasta sicarios, además de la venta de todo, 
protección, drogas y armas; todo. 

Uno de los empleados de este hospital considerado como de alto lujo dijo que hombres de empresa, de la 
política, así como del espectáculo, han llegado al nosocomio para atenderse diversos tipos de enfermedades, 

así como para realizarse estudios, lo que ya fue visto por el grupo de presuntos maleantes, quienes han tratado 
de entrevistarse con estos personajes. 
Los empleados o médicos que han tratado de impedir que estos hombres se movilicen en el hospital han sido 
amenazados por este hombre “Mario”, quien dice tener su centro de operaciones desde la ciudad de Atlixco, 
por lo que puede movilizar desde hombres armados hasta vehículos, lo que ha permitido que estos sujetos se 

paseen por el nosocomio como si fuera su casa. 
Los desconocidos ofrecen de todo, desde un desalojo de predios con violencia, una amenaza a algún enemigo, 
una desaparición, hasta la venta de drogas y de protección, con escoltas y todo, para quien lo desee.  
El sujeto “Mario” dice, con quienes se entrevista para ofrecer sus servicios, que protege desde tianguis hasta 
negocios de juego, que tiene una cercana amistad con un exdiputado que quiso ser presidente municipal, con 
lo que asegura una supuesta protección por parte de corporaciones policíacas. El hecho de que este hombre 

esté tomando fuerza desde un hospital de lujo ha preocupado a empleados y doctores, quienes temen hacer 
una denuncia ante las autoridades correspondientes, ante el miedo de que sí estén protegidos, por lo que 

decidieron enviar una carta a esta columna donde piden la intervención directa del gobierno del estado y del 
federal para que este tal “Mario” y su grupo de italianos sean investigados, además de que no se permita su 
presencia en el hospital ni sus alrededores; y —es más que lógico— pidieron también la gracia del anonimato. 
El correo de los muertos…¿Qué pasa en Esperanza? “Señor Alfonso, este comentario es sólo para que 
usted investigue y lo reporte. Se dice y se rumora que los secuestradores de Esperanza Puebla pueden salir 

libres por un mal proceso integrado, además de que tienen abogados de la mejor calidad. Además la pregunta 
abierta queda que ¿por qué el cabecilla de la banda aun no ha sido aprehendido? 
”Y luego que si los dueños del lugar son los secuestradores, ¿cómo les van a pagar la renta? 
”Desde la Procuraduría son muchas las cuestiones, pero sobre todo puede ser un buen trabajo de investigación 
periodística de unos de los municipios más peligrosos del Estado. 
”Ojalá que la muerte de un policía no quede en vano, que el trabajo sea de calidad, pero sobre todo que 
termine la extorsión y el peligro de los ciudadanos. 

”La propuesta es terminar con las comandancias de rancho e integrar una sola en el distrito con un sólo mando 
para mejorar resultados, porque cada día está peor la corporación ministerial, los pocos que quedan son 

castigados a cuidar bancos en la ciudad, como en San Salvador el Seco, entre otros, y por si fuera poco los 
malos elementos que se encargan de arruinar todo tomando en servicio con quien se supone son sus jefes, 
esto queda como si lo hicieran por ser gatos o por miedo, por lo que sea, los errores de gente irresponsable 
que se emborracha en servicio no debe ser tolerada por ningún motivo, que se suspendan por una temporada 

para tener más control. 
”Que se investigue a los inspectores y a la gente que vende el lugar de las comandancias porque parece ser 
que entre más cuate mejor lugar.” 
Hasta aquí la carta. 
Nos vemos cuando nos veamos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2528
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(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

Romper con el pasado, la oferta de renovación en la BUAP 
Nadie conoce mejor la máxima casa de estudios que Alfonso Esparza, quien ha pasado más de una 
década en la administración central. Primero fue contralor de Enrique Doger, y después tesorero y 

secretario general de Agüera. Por tanto, nadie mejor para hacer un diagnóstico de los vicios y 
virtudes de la universidad, así como de los éxitos y fracasos de sus antecesores 
No hay plazo que no se venza ni fecha que no se cumpla. El agüerismo es una moda que se agota para dar 
paso al naciente esparzismo en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla. De cara al proceso electoral 

al interior de la máxima casa de estudios, Alfonso Esparza Ortiz ha decidido ganar legitimidad tomando 
distancia de su antecesor en dos elementos cruciales de la vida institucional: retornar a la legalidad 
perdida en poco más de ocho años y dar fin a los excesos financieros que al final se convirtieron en la 
tumba de las aspiraciones políticas de Enrique Agüera. La gran mayoría de las decisiones tomadas por el rector 
en su interinato tuvieron como objetivo presentar una oferta de renovación. Aunque Esparza fue parte del 
equipo agüerista, llegó el momento de alejarse de él. No es un dilema de continuidad o cambio, sino la 

naturaleza intrínseca de la política: el sucesor no es marioneta sino verdugo. La única opción es qué tipo 
de verdugo se escoge. Muerto el viejo rector, viva el nuevo rector. 
Antes de presentar su candidatura formal y comparecer a la Comisión de Auscultación, Alfonso Esparza ya ha 
tomado las decisiones que lo alejan de su antecesor en el cargo. Que le dan nuevos ánimos a la 

comunidad universitaria. Un mensaje de que todo será igual, pero diferente. A fin de cuentas, se trata 
del estreno de una época y hay que provocar ilusión en el respetable público. Sin candidato opositor fuerte, 
la única legitimidad puede provenir de romper con el pasado. 

El Consejo Universitario vuelve a reunirse cada mes, como mandata la ley orgánica, y no sólo en sesiones 
extraordinarias para aprobar presupuestos y cuentas públicas. Regresan también las licitaciones para 
garantizar los mejores costos y no para beneficiar a la familia López Chargoy. La nueva política de austeridad 
marca el fin de los fiestones de bienvenida en las facultades para ganarse a los estudiantes de nuevo ingreso 
de forma populista. Los operadores agüeristas de mayor confianza como Damián Hernández, Rafael Torres 
Rocha y Juan Manuel Alonso han perdido protagonismo, cuando no de plano ya se encuentran desactivados. En 
la tablita se mueve Manuel Sandoval Delgado, el operador de la obra pública universitaria. 

En la ruta de conseguir la legitimidad del rectorado, una vez que se da por descontada la victoria, acompañan a 
Esparza un grupo que tiene resabios de agüerismo pero que decidieron no salir de la BUAP, así como 
rostros nuevos que pertenecen netamente al esparzismo. En la nueva burbuja se distingue a Óscar Gilbón 

Rosete, Jorge David Cortés, Fernando Santiesteban Llaguno. Entre los segundos se mira a Guadalupe 
Aguilar Cáceres, Marún Ibarra Doger. Incluso viejos opositores como Francisco Vélez Pliego han decidido 
trepar al carro del esparzismo. 

Por supuesto que hay agüeristas resentidos con el cambio de ciclo. Como hace meses lo publicó Zeus Muníve 
en sus Crónicas Marxianas, tras la derrota de su jefe pensaron tomar por asalto la rectoría presentando 
como su carta a Ricardo Paredes, el director de la Facultad de Administración. La asonada del agüerismo fue 
detenida por un mensaje brutal enviado desde Casa Puebla: entre sostener a Esparza o tolerar el regreso 
de Agüera, el morenovallismo tenía clara preferencia por la primera opción. 
El rector Esparza tiene una buena interlocución con el morenovallismo a través de Roberto Moya Clemente y 
de Eukid Castañón, pero la clave fue mantener la institucionalidad de la BUAP en el momento de la tensa 

campaña electoral por la alcaldía de Puebla. Acusado de favorecer a Agüera a través de la campaña mediática 
del concurso de ingreso, así como de tolerar la operación a favor del candidato tricolor, tomó dos 
determinaciones importantísimas. Le pidió una licencia a Damián Hernández, y suspendió toda su publicidad 

institucional. ¿Puede eso considerarse traición para salvar el pellejo propio? No lo creo.  
Nadie conoce mejor la máxima casa de estudios que Alfonso Esparza, quien ha pasado más de una década en 
la administración central. Primero fue contralor de Enrique Doger, y después tesorero y secretario general 
de Agüera. Por tanto, nadie mejor para hacer un diagnóstico de los vicios y virtudes de la universidad, 

así como de los éxitos y fracasos de sus antecesores en sus ansias por trascender de la vida académica a 
la arena política. Sabe perfectamente que la ínsula de ilegalidad que provocó Agüera al eliminar las 
licitaciones para favorecer a los López Chargoy al final fueron una loza, así como la suspensión de facto de 
las actividades del Consejo Universitario para eliminar cualquier debate al interior de la institución. Y que todo 
fue aceitado con mucho dinero.  

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2525
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El nuevo rector no debe tener esas debilidades ni cargar con los pasivos del pasado. El cambio de 
estafeta de un nuevo ciclo que arranca con legitimidad y credibilidad en la toma de decisiones. Aunque la BUAP 
ha recuperado su prestigio nacional, está muy lejos de los estándares internacionales ya que no fue incluido en 
el reciente ranking mundial de Shangái 2013. Y en el último de instituciones iberoamericanas se ubicó en el 77. 
Por supuesto que hay margen para mejorar.  

Al final, Esparza no es rehén ni del agüerismo, ni del morenovallismo. Es el garante de la estabilidad en 
la vida institucional de la universidad, así como el símbolo de una renovación sana como fuente de poder 
legítimo en la BUAP. En sus manos estará convencer a la comunidad universitaria, a partir de hoy y hasta el 11 
de septiembre, que la renovación va en serio. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/22109-romper-con-el-pasado-la-

oferta-de-renovaci%C3%B3n-en-la-buap 
 

(Por las entrañas del Poder/Jesús Ramos) 

 
Prostitución política y necedad senil 
Una verdad de a kilo es que el PAN y PRI sufren problemas internos que los pone al borde de la 
muerte. El primero por haber asumido una actitud mercantilista tendiente a la prostitución política. 
Y el segundo, por su terquedad de seguir ejerciendo una fórmula de participación político-electoral 
que si bien en el pasado le funcionó hoy le resulta un fracaso. 
Si uno de los panistas con mayor calidad moral de Puebla, Francisco Fraile, sostiene que al PAN le llegaron al 

precio para que gente suya ocupe puestos públicos estatales, obtenga dinero fácil y ceda a los caprichos del 
grupo gubernamental dominante, incluso a costa de sus principios morales e ideológicos, es porque le consta. Y 
si le consta lo sabe, y si lo sabe le duele, y si le duele es porque cree que a futuro esa actitud comercial lo 

conducirá a la ruina. 
Fraile es un perro viejo de olfato preciso e infalible. Hoy el PAN puede recibir cualquier cantidad de canonjías en 
dinero y en especie a cambio de que profanen su cuerpo, pero mañana cuando todo lo haya dado y su voluntad 

no le pertenezca aunque quiera comercializar sus carnes no se las comprarán porque no tendrá nada que 
vender ni negociar. 
Qué puede ser más grave para el PAN poblano que prostituirse y perder la voluntad. Nada. Lo que Fraile 
pronostica es que en cuestión de tiempo el morenovallismo será dueño absoluto de su partido y cuando eso 
ocurra los panistas más beneficiados no serán los panistas de cepa ni de abolengo sino los arribistas y aquellos 
que dispongan de sus siglas para empoderarse de los puestos públicos de elección. Que su lengua se le haga 
de chicharrón, dirá El Yunque con el mismo temor que le tienen a Dios. 

El PRI tampoco está en un lecho de rosas. Su juego cantado de aliarse en cada elección con el Partido Verde, 
de empecinarse en contender con viejos cuadros y de darse el lujo de despreciar a las personas de rentabilidad 
y de reputación dejó de ser fórmula ganadora. Ya no se la compran. La realidad sociopolítica lo rebasó y ahora 
le exige ser más creativo, más inteligente, más abierto y más incluyente. 

Es un hecho. Sus alianzas partidistas del futuro deben ser más extensas que con el Verde si quiere volver al 
camino de la victoria. Una cosa son sus problemas internos y otra muy distinta la preparación de los escenarios 
para las victorias de años venideros. De lo primero ya se ha hablado, de lo segundo muy poco. De qué le 

serviría a Javier López Zavala, Blanca Alcalá, Enrique Doger, Jorge Estefan y a Juan Carlos Lastiri ser 
candidatos futuros a la gubernatura si siguen conservando su vieja fórmula ganadora. Sólo de gusto. Dirimir 
sus graves problemas internos es apenas la mitad de la tarea que deben realizar para evitar ser aplastados por 
la clase política dominante.  
¿Qué será más peligroso? ¿Vender favores políticos a cambio de dinero? Fraile no lo dijo pero a eso se le llama 
prostitución. ¿O necear en seguir compitiendo en alianzas pequeñas cuando el enemigo se alía en colectivos y 

arrasa? Es decir quedarse estancado en el ayer. Depende como se mire, pero ninguno de los dos casos puede 
ofrecer un final feliz. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/22082-prostituci%C3%B3n-
pol%C3%ADtica-y-necedad-senil 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
La crisis de la industria azucarera 

En conferencia de prensa efectuada ayer, los campesinos cañeros de Puebla, agrupados en la CNC y 
en la CNPR, expresaron su preocupación por el destino de la industria azucarera de Puebla y del 
país y el peligro en que están 80 mil poblanos de perder su medio de subsistencia. 
Están insistiendo ante el gobierno del estado para obtener un apoyo de 135 pesos por tonelada de caña para 
poder cubrir sus pérdidas pues de no hacerlo, irían a la ruina y a engrosar el número de pobres de la entidad, 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/22109-romper-con-el-pasado-la-oferta-de-renovaci%C3%B3n-en-la-buap
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/22109-romper-con-el-pasado-la-oferta-de-renovaci%C3%B3n-en-la-buap
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/22082-prostituci%C3%B3n-pol%C3%ADtica-y-necedad-senil
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/22082-prostituci%C3%B3n-pol%C3%ADtica-y-necedad-senil
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colocada por la Coneval en el tercer lugar en pobreza, después de Chiapas y Guerrero. 
Los dirigentes de los cañeros de la región de Atencingo, Gabriel Conrado González, por la CNC y Miguel Sosa 
Guzmán, por la Confederación Nacional de Productores Rurales, CNPR, así como la dirigente de la Liga de 
Comunidades Agrarias del Estado, Maritza Marín Marcelo, manifestaron que no han logrado ningún acuerdo con 
los representantes de la Secretaría General de Gobierno y de la Secretaría de Desarrollo Rural del Estado y que 

van a seguir dialogando, pero que si en el transcurso de la semana no obtienen una respuesta favorable, 
tomarán otras medidas como la del cierre del paso de Cuatro Caminos, en la salida de Izúcar de Matamoros, 
donde confluyen las carreteras que comunican a Puebla con Morelos, Guerrero y Oaxaca, además de que 
llevarían a cabo una manifestación en esta capital y posiblemente tomen la rueda de la fortuna, conocida como 
La Estrella de Puebla, para presionar a fin de obtener una respuesta favorable a su petición. 

En Puebla, los más altos rendimientos  
La zona sur de la entidad poblana, la región de Izúcar-Atencingo, está considerada nacionalmente 

como la de más alto rendimiento en el cultivo de caña. 
Mientras en Veracruz, con mejores condiciones climáticas que las de Puebla para ese cultivo, se obtienen 80 
toneladas por hectárea, en la región del sur de Puebla la producción es de 120 toneladas por hectárea, en 
promedio. 
Expresaron que si hay tan buen desempeño de los campesinos cañeros poblanos, sería una lástima que esto se 
perdiera por falta de apoyo de las autoridades, pues los campesinos siguen trabajando, pero ahora en vez de 
ganar pierden dinero. En la última zafra, expresaron, sus pérdidas ascienden entre 500 y 600 millones de 

pesos, pues la tonelada de caña pasó de 805 pesos a sólo 509.83. 
Están demandando al gobierno estatal un subsidio de 135 pesos por tonelada de caña, para reducir al mínimo 
sus pérdidas. 
Se continuarán las pláticas con las autoridades para llegar a acuerdos en el entendido de que si en los próximos 

días no hay una solución, pasarán a tomar medidas de presión como las arriba señaladas. 
El PRI apoya reforma energética 

El Partido Revolucionario Institucional realizó ayer un pleno en la ciudad de México en la que 
estuvieron los miembros de la dirigencia poblana y de sus sectores, encabezados por el presidente 
del comité estatal, Pablo Fernández del Campo. 
En el acto que tuvo lugar en uno de los salones del comité nacional, el dirigente César Camacho, así como 
Francisco Labastida, Manlio Fabio Beltrones y Cristina Díaz, hicieron uso de la palabra para referirse a la 
importancia de la propuesta presidencial y la necesidad de aprobarla para que el país pueda despegar hacia un 
desarrollo que permita el mejoramiento económico y social de todos los mexicanos. 

A la reforma propuesta por el presidente Enrique Peña Nieto, es lógico, normal, que el PRI la apoye, lo que no 
ocurre con las corrientes políticas de izquierda que hoy lunes darán a conocer lo que ellos proponen para lograr 
las reformas que el sector energético requiera. 
Todo parece indicar que el acto será en el monumento a la Revolución, donde reposan los restos del general 

Lázaro Cárdenas, autor de la expropiación petrolera cuando era presidente de la república en 1938 y que será 
su hijo, Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, quien dé a conocer el documento. 
En términos generales, la izquierda se opone a las reformas a los artículos constitucionales, principalmente el 

28. 
Dice que Pemex puede reformarse sin necesidad de recurrir al capital privado, sino modernizando su 
administración dándole independencia para que no dependa de la Secretaría de Hacienda y sacando al sindicato 
del Consejo de Administración, donde no puede estar porque representa a la clase trabajadora y debe 
dedicarse a defender los derechos de ésta. No puede ser juez y parte. 
Este tema será el más importante para el país en las próximas semanas, aunque la situación difícil de violencia 

por la que atraviesan estados como Michoacán, Guerrero y Tamaulipas, entre otros, no dejan de preocupar a 
todos los mexicanos. 
Ciencias de la Comunicación, estrena director 
La Facultad de Ciencias de la Comunicación de la BUAP, estrenará nuevo director el jueves 22 del 
actual a las 10 horas. 

La maestra Patricia Durán Bravo, rendirá el cuarto Informe de Labores de una exitosa gestión que duró ocho 
años y entregará la estafeta al también maestro Israel León O’Farrill. 

Esto será en presencia del rector Alfonso Esparza, quien tomará la protesta al nuevo directivo de la Facultad. 
Vías de acceso al campus Atlixco 
Ayer el gobernador Rafael Moreno Valle inauguró una moderna vía de acceso al campus Atlixco de 
la BUAP, que incluye la construcción de un puente sobre una barranca, con inversión de 22 millones 
de pesos, que fueron financiados por el sistema Peso a Peso. 
Las instalaciones del campos atlixquense de la BUAP fueron mostradas al gobernador por el rector Alfonso 
Esparza, en las que se invirtieron 27 millones y que también se financiaron mediante las aportaciones del 
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gobierno estatal y del municipal.  
Moreno Valle informó que el impulso que se ha dado a la educación pública superior en la entidad desde el 
inicio de su gobierno, ha permitido elevar en más del 8 por ciento la oferta educativa para los jóvenes de todo 
el estado, mediante instalaciones como éstas, así como centros de Educación Superior a Distancia. Con esto se 
está revolucionando la educación en Puebla, expresó. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/22080-la-crisis-de-la-industria-azucarera 
 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 

Incongruencias 
MIENTRAS el ex rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez y su familia, 
vacacionan por Turquía, Dubai y toda la vieja Europa, no sé si festejando la derrota o queriendo olvidar el 
fracaso en los recientes comicios, entre hoy y mañana grupos universitarios propondrán a los aspirantes que 
crean idóneos para relevarlo oficialmente. 
La Comisión de Auscultación, se encargará de entrevistarlos miércoles y jueves y, el viernes 23, emitirá el 
dictamen de los hombres adecuados para participar en la elección. 

Todo parece indicar que finalmente será Alfonso Esparza Ortiz, rector Interino, el que ocupe el cargo por los 
próximos cuatros años; sin embargo, hay quienes aseguran que encontrará serios obstáculos que lo podrían 
derrumbar. 
Los escépticos no creen en un proceso a modo y auguran que la calma chicha que se respira en la institución, 

es preludio de un forcejeo interno y de que posiblemente la sombra del gobierno morenovallista aceche, 
intentando controlarla, como nunca en la historia. 

Si Alfonso Esparza es elegido, empezará a escribir una nueva era en la máxima casa de estudios y a sacudirse 
el estigma agüerista para brillar con luz propia. 
**********    
ES TANTA la indignación por la inversión escandalosa en la "RUEDOTA DEL INFORTUNIO", que los CAÑEROS de 
la región de Atencingo amenazan con paralizarla, además de cerrar la carretera Cuatro Caminos, allá en Izúcar 
de Matamoros, que comunica con Morelos, Oaxaca y Guerrero, después de que el Gobierno panista de Rafael 
Moreno Rosas se ha negado a apoyarlos con un subsidio de 135 pesos por hectárea para asegurar el cultivo de 

caña y la producción de azúcar, que mantienen a cientos de miles de familias. 
Tan alarmante es la situación que, 80 MIL PERSONAS que viven de esta añeja actividad, podrían entrar a la 
estadística de pobreza extrema del CONEVAL. 
Es inconcebible que se inviertan 400 MILLONES en una RUEDOTA que alegra a los ricos; que se destinen 200 
millones para un TELEFÉRICO inútil; 1,300 MILLONES para un Centro Integral de Servicios (CIS) que está 

defectuoso y se inunda con cada aguacero; y en el mismo caso están los puentes con tirantes innecesarios que 
encarecen su construcción; las luminarias de la extensión del periférico que termina en Amozoc, pero el mayor 

tramo que realizó el gobierno de Manuel Bartlett Díaz, está sin luz, lleno de baches y es escenario de 
constantes accidentes que han costa docenas de vidas humanas. 
********** 
LA SENADORA Blanca Socorro Alcalá Ruiz, ha dejado constancia de su ambición desmedida por apoderarse del 
PRI poblano e impulsar desde ahí su candidatura al Gobierno del Estado; también, de que gusta traicionar a 
quien sea con tal de saciar sus apetitos políticos. 

Socorro, como le llaman en la Cámara Alta, no se preocupó nunca por Enrique Agüera Ibáñez, pero sí por su 
hija Karina Romero Alcalá, asegurando su incursión en el Cabildo, ganara o perdiera el candidato priista a la 
Presidencia Municipal. La debacle agüerista no le quitó el sueño, pues su descendiente iniciará su carrera 
partidista sin saber nada de nada y al mismo tiempo, asestó un golpe demoledor a un serio prospecto a pelear 
la gubernatura de Puebla. 

Lo malo para Blanca Socorro, es el desprecio que le profesan en los círculos priistas, encargados de desmentir 
que ella será su líder. 

Y SI ALGO FALTARA, esta mañana, a partir de las 9 en el hotel Presidente Intercontinental, el dirigente del 
ICADEP del PRI, Guillermo Deloya Cobián, disertará una interesante conferencia sobre "Construcción de 
Liderazgo Desde el Congreso", dejando un claro mensaje del CEN, en el sentido de que no es tiempo de relevar 
a Pablo Fernández del Campo. 
Es decir, sí habrá transferencia de la estafeta del CDE, pero será a finales de año o al iniciar 2014. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-18/reflexiones 

 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/22080-la-crisis-de-la-industria-azucarera
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-18/reflexiones
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(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*La ruedota no sorprende a turistas  
*El ISSSTEP, con piso a influyentes 
De acerdo a lo que señalan guías poblanos de turistas, no ha sido ningún atractivo la ruedota del gobernador 

Rafael Moreno Valle Rosas. 
Confirman al reportero que los visitantes tanto nacionales como extranjeros, lo que les interesa es recorrer los 
lugares considerados típicos e históricos de Puebla. 
Para ello, la ruta está en el centro histórico de la ciudad que incluso abarcan los autobuses exclusivos para 
transportar al turismo. 

Ninguno contempla desviar su recorrido para llegar a la zona de Angelópolis-Las Ánimas sólo para que vean la 
ruedota del gobernador o que se quieran subir a ella. 

No lo ven como objetivo de su visita. 
Puebla es tradicional por su gastronomía y arquitectura colonial. 
Moreno Valle Rosas tiró a la basura 400 millones de pesos. 
Creyó poder engañar a los poblanos con que su ruedota iba a ser el principal atractivo para el turismo. 
Pues se equivocó. 
La muestra está en que las veces que el reportero ha visitado dicho lugar, sólo los curiosos son los que acuden 
a verla. 

Si acaso, una sola vez es la que los atrevidos la usarán. 
Bueno, también a los que no les preocupe lo que van a pagar por subirse. 
Claro, con el riesgo de quedarse atrapados en las canastillas cuando haya otra falla en el sistema eléctrico. 
Ahora, por lo que nos informan, el gobernador está buscando una ruta turística que vaya hasta su ruedota. 

Qué forma de pensar. 
Pero a toda costa quiere justificar ante los poblanos el gasto de los 400 millones de pesos. 

Y por lo que se ve, va a terminar su sexenio –porque no quiere renunciar, según su compromiso de campaña-, 
sin que pueda recuperar o devolver ese dinero a las arcas públicas. 
En lo que está metido es en la Conago. 
Por eso no ha hecho tanto ruido con su otro capricho, como es el teleférico, cuyos trabajos continúan. 
Va a usar a los gobernadores para sus intereses propios. 
De aquí en adelante va a cambiar su estrategia política. 
Se va a colocar una piel de oveja. 

Se tendrá que quitar la de lobo que tiene muy pegada a la piel. 
No quita el dedo del renglón. 
Quiere ser presidente de la República. 
Por eso, sus asesores –según me llega un comentario- tienen ahora la encomienda de su “jefe” de estudiar el 

tipo de estrategia que tendrá que simular para poder quitarse la careta de tirano. 
Ser más tratable y humilde. 
Disculpe el lector, pero me voy a reír. 

EL SERVICIO EXCLUSIVO  
Llegó al reportero el comentario surgido desde el interior del hospital del ISSSTEP, que es una institución que 
después de haber sido saqueada por anteriores funcionarios, ha sido convertida en servicio exclusivo para 
influyentes. 
Se me dice, que el último piso de dicho nosocomio, sólo es para los jefes, directores y secretarios. 
Ahí no pasa nadie más. 

El resto de burócratas, en los otros pisos. 
Pero en el último no tienen servicio. 
Bueno, que ni pueden acercarse. 
Ahí llegan los influyentes a recibir atención privilegiada. 
Por eso es que se ha gastado el gobierno millones de pesos en la adquisición del mejor equipo para 

intervenciones quirúrgicas. 
Los médicos de ese piso también son exclusivos. 

Los pases son especiales. 
La vigilancia por igual. 
Por lo tanto, el gobierno ha dado pauta a atención para privilegiados. 
Aunque hay secretarios que cuando necesitan alguna intervención quirúrgica, qué van a pensar  ir a ese 
nosocomio, se van a uno del extranjero. 
Al fin y al cabo, el gobierno les paga. 
Bueno, los poblanos con el dinero de sus impuestos. 
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http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-18/mirador 
 
(Antorcha/Aquiles Córdova Morán) 
 
El arte de cobrar impuestos 

Ciertamente que no hay tarea más ingrata (ni más indispensable al mismo tiempo) para cualquier gobierno del 
mundo, que la imposición y la recaudación de las contribuciones que cada ciudadano, cualquiera que sea su 
condición económica, tiene que pagar a la hacienda pública para el sostén del mismo aparato de gobierno y 
para hacer frente a los gastos e inversiones que no corresponden, no pueden o no deben efectuar los 
particulares. La esencia de la dificultad estriba en dos cuestiones básicas: 1.- Cómo lograr  que el ciudadano 

comprenda y acepte de buena gana como necesidad ineludible el pago de impuestos para financiar los gastos 
gubernamentales; y 2.- Cómo debe diseñarse el sistema impositivo para que todo mundo lo perciba equilibrado 

y justo, es decir, para que nadie sienta que se le trata con más dureza que a su vecino, que eventualmente 
goce de mejor situación económica. 
En relación con la primera cuestión, la experiencia de varios siglos de política fiscal ha demostrado que no 
basta, ni con mucho, una explicación amplia, clara, educativa y convincente, para que el ciudadano acepte 
plenamente, y cumpla con gusto (o cuando menos con buena voluntad) su obligación tributaria; que es 
necesario, además, que el contribuyente perciba con toda claridad el beneficio real y concreto que, en 
reciprocidad, se deriva del desempeño eficiente del gobierno. Es indispensable que el hombre de la calle reciba 

puntualmente la parte proporcional de los frutos contantes y sonantes que a sus esfuerzos corresponde, tales 
como obra material; más y mejores oportunidades de desarrollo social y humano para todos, en particular para 
los que menos tienen; y servicios básicos de calidad como educación, salud, vivienda, agua potable y un 
ambiente sano para la población. Y no basta con eso. El ciudadano medio no se conforma ya con el puro 

bienestar material; exige, además, libertad individual plena; derechos políticos, sociales y legales efectivos y 
garantizados; trato respetuoso y atención verdadera a sus reclamos, demandas y necesidades básicos por 

parte de los funcionarios que, en teoría, están a sus servicio, y, en los hechos dependen de sus impuestos para 
vivir y desempeñar su cargo. Ya el barón de Montesquieu, con su estilo conciso y preciso, lo dijo así: “…¿cómo 
pagar tributos considerables a un gobierno que cobra y no corresponde con beneficio alguno?” 
Vistas así las cosas, parece obvio que no son sólo los ciudadanos quienes necesitan de una comprensión clara y 
profunda de qué son y para qué deben servir los impuestos recaudados por el Estado; quizá la necesiten más 
todavía los funcionarios que, amparados tras el “poder del escritorio” (burocracia) y olvidándose de la 
verdadera relación entre ellos y el contribuyente, no sólo niegan a los menesterosos sus demandas más 

sentidas y elementales poniendo por encima de ellos sus propios “planes de inversión y desarrollo”, sus 
intereses personales o de grupo y hasta sus simples caprichos, si no que, todavía más, los maltratan, ofenden 
y amenazan, directamente y a través de la prensa a su servicio, pasando brutalmente por encima de sus 
derechos tutelados por la legislación vigente. A este tipo de “político” es a quién creo que le haga falta (o al 

menos no le perjudica) conocer el punto de vista del barón de Montesquieu al respecto: 
“Las rentas del Estado –dice– son una parte que da cada ciudadano de lo que posee para tener asegurada la 
otra, o para disfrutarla como le parezca. Para fijar éstas rentas se han de tener en cuenta las necesidades del 

Estado y las de los ciudadanos. Es preciso no exigirle al pueblo que sacrifique sus necesidades reales para 
necesidades imaginarias del Estado”. Y añade en seguida: “Son necesidades imaginarias las que crean las 
pasiones y debilidades de los que gobiernan, por afán de lucirse, por el encanto que tiene para ellos cualquier 
proyecto extraordinario, por su malsano deseo de vanagloria, por cierta impotencia de la voluntad contra la 
fantasía. A menudo se ve que los espíritus inquietos, gobernando, han creído necesidades del Estado las que 
eran necesidades de sus almas pequeñas”. (Montesquieu, “Del espíritu de las leyes”; los subrayados son míos, 

ACM). Cabe la pregunta: ¿A cuántos de nuestros funcionarios les viene el saco? 
Sobre el crear un sistema impositivo equilibrado y justo, no hay que olvidar que ésta es, precisamente, una de 
las exigencias del ciudadano para cumplir cabalmente con su obligación fiscal, y uno de los mejores recursos 
para reducir la evasión. Al respecto, dice Montesquieu: “No hay nada que los gobernantes deban calcular con 
más prudencia y más sabiduría que las contribuciones, esto es, la parte de sus bienes exigible a cada 

ciudadano y la que debe dejársele a cada uno. Las rentas públicas no deben medirse por lo que el pueblo 
podría dar, si no por lo que debe dar…”. Mostrando lo “modernos” que son los que pregonan el impuesto 

indirecto (IVA) como el último grito de la moda, Montesquieu desenmascara, al mismo tiempo, el mecanismo 
sicológico profundo que subyace a las “bondades” que se le atribuyen: “Los derechos impuestos a las 
mercaderías son los que el pueblo siente menos, porque no se le piden de manera formal. Es un tributo 
indirecto, y puede hacerse de modo que el pueblo ignore que lo paga. Para eso, es conveniente que sea el 
vendedor de cada mercancía quien pague el derecho impuesto a cada uno. El vendedor sabe muy bien que no 
paga por sí; y el comprador, que en definitiva es el que paga, confunde el recargo con el precio de la 
mercancía”. Pero Montesquieu previene contra el abuso: para que impuesto y precio se confundan en la mente 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-18/mirador
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del comprador, “es preciso que haya cierta relación entre la mercancía y el impuesto, sin que se grave un 
género de poco precio con un derecho extremado… En este caso, el príncipe les quita la ilusión a los 
contribuyentes haciéndoles ver que se les trata sin consideración…”. El impuesto indirecto excesivo, dice 
Montesquieu, induce la evasión haciendo que el comprador compre en otra parte (caso de las gasolinas en 
México) o bien se abstenga de consumir. Esto obliga a “recurrir a penas extravagantes” y provoca que “a 

hombres que no es posible considerar malvados, se les castigue como si lo fueran…”. 
En resumen pues, para lograr un sistema impositivo justo, eficaz y barato en la recaudación, es necesario que 
el Estado no sólo explique, sino que compense a los contribuyentes con un beneficio proporcional al cobro; que 
la carga se distribuya equitativamente entre todos; que se atiendan y resuelvan, oportunamente y con respeto 
a sus derechos, las demandas de los insatisfechos; que si se recurre al impuesto indirecto, no se abuse de él 

rompiendo toda proporción entre el gravamen y el precio de la mercancía; y que se evite castigar la evasión 
con penas desproporcionadas (terrorismo fiscal), porque ello sólo produce un incremento de la irritación social. 

Viene una “reforma hacendaria” y es hora de hacer votos sinceros para que sus diseñadores tengan en cuenta 
algunos de los sabios consejos de Montesquieu. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-18/antorcha 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Regresaron al gobierno, los operadores de #guerrasucia 
Los operadores de la guerra sucia contra el PRI y Enrique Agüera, antes y durante el proceso electoral de este 

año, están de regreso en el gobierno del estado. 
Aunque no existe un comunicado oficial, en la página de transparencia.puebla.gob.mx se registra con fecha del 
viernes 16 de agosto del 2013 a Marcelo García Almaguer, como director general de Puebla Comunicaciones. 
A la valija de Al Portador llegó un sobre cerrado, sin remitente, con una serie de correos electrónicos que ligan 
a García Almaguer en la operación de bots desde el organismo a su cargo para defender al gobernador de las 
críticas y descalificaciones en la red social Twitter, así como “viralizar” la postulación de Tony Gali como 

candidato a la alcaldía y lanzar denuestos personales contra el delegado del CEN del PRI en Puebla, Fernando 
Moreno Peña. Muy corrientes. 
La documentación no tiene desperdicio, pues se revelan diferentes infidencias entre los operadores de la guerra 
sucia. 
Con fecha del 14 de marzo del 2013, diez días antes de que renunciara a Puebla Comunicaciones para 
integrarse a la campaña de Gali, García Almaguer recibió un mail de Michelle Olmos, quien también se habría 
reintegrado ya al organismo en el área de redes sociales, donde le reporta: “envío testigos de un troll con el 

nombre del gobernador (@MecagaMorenoV_), ya comenzamos a denunciarlo masivamente con spam”. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-18/antorcha
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También sugiere frenar el origen de los “twits” del bombardeo sobre la ciclovía, cuya debate se registró en 

Cholula por los trabajos de obras en San Andrés: “hay que distraer el tema para que no le peguen al 
gobernador. Metamos bots hablando de otras cosas. Gracias” 

 
Ya en la precampaña, Michelle Olmos sugiere “mover un meme” (contra el delegado del CEN del PRI, Fernando 
Moreno Peña, quien aparece en la imagen con un pene en la boca y la leyenda: “Estos SÍ son actos anticipados 
de campaña. Nosotros SÍ sabemos hacer mamadas. EL PRI DE SIEMPRE). 
Pide además a Ignacio Barranco, jefe del Departamento de Redes Sociales del Gobierno del Estado de Puebla y 
también ligado a la campaña panista en la capital: “moverlo dentro del Hashtag que había en redes bajo el 
título de #tambiénsoypoblano”. 
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Durante la precampaña por la alcaldía, el 17 de abril del 2013, ordena a los operadores de redes 

morenovallistas: “Vamos a mover muy fuerte esto, hasthtag #guerrasucia”. De igual forma, difundir en Twitter 
una campaña contra lo que llama Agüerabots atacan y amenazan a @federicoarreola por no criticar a 
@tonygalifayad y torpe #Puebla”. 
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De su mismo correo electrónico, Olmos planteó el 22 de abril del 2013: 
“Saludos Equipo. Les comento que hoy tenemos actividad intensa desde las 5.00pm. Debemos trabajar con 

#yovoycontony. Su registro es las 7.30p, por lo cual tenemos que calentar motores desde antes. Los mensajes 
deben ser positivos, incluyentes y realizados desde web y dispositivos móviles”. 
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Así, se confirma que desde el gobierno se usó la guerra sucia y se operó una red de bots, como se confiesa en 
los correos electrónicos. 

Ya están de regreso para cobrar del presupuesto. 

Aunque hoy los HT de la guerra sucia fueron borrados, el reportero guardó en sus archivos varios que 
corroboran el uso de la estructura de gobierno para sus chingaderas. 
La documentación enviada a Al Portador contiene otros asuntos comprometedores que ya le compartiré, pero 
sobre todo se ven los espejitos que venden algunas como expertas en redes sociales cuando en realidad sólo 
manejan cuentas falsas de bots y trolls. 
Ahora que Moreno Valle asuma la presidencia de la Conago inundarán de impactos falsos a las redes sociales. 

Bola de farsantes. 
Y así uno por uno, sólo es cuestión de esperar. 
Servido, Chelo. 
Al cliente, lo que pida. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10780:regresaron-al-gobierno-
los-operadores-de-guerrasucia&catid=35:alportador&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 

 
Falso Capitán de Policía capacita a uniformados 
Se llama Aníbal Osvaldo Lazzaroni y es argentino. 
En México, desde hace algunos años, se ha convertido en uno de los instructores favoritos de policías estatales 
y municipales. Trabaja a lo largo y ancho del país en donde sus cursos son muy socorridos. 
Cobra muy bien por lo que hace. Más allá de su capacidad como estratega, a quienes lo conocen les llama la 

atención su capacidad para las relaciones públicas. 
Como por arte de magia y en tiempo récord, se vuelve amigo cercano de los titulares de las distintas 
corporaciones a las que pretende vender sus servicios. 
Juran que la clave para lograr lo anterior son las jugosas comisiones que les ofrece a cambio de contratar sus 
servicios. La estrategia funciona con la precisión de un reloj suizo. 
En Puebla, a Lazzaroni le ha ido muy bien. 

De la mano de su socio y amigo Manuel Alonso García, la chamba no ha faltado. 

Así ha sido desde aquellos oscuros tiempos en donde Blanca Alcalá gobernaba la ciudad capital. 
Como Secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Alonso perfilo a Lazzaroni como el instructor 
favorito de la comuna. 
Cursos, cursos y más cursos, siendo los más famosos y llamativos los de Tiro Policial, impartidos por su 
academia: Master Shooter. Ahora que Alonso es funcionario estatal y se encarga de la Dirección de 
 Participación Ciudadana, Capacitación y Prevención del Delito del Consejo Estatal de Seguridad Pública, el 
negocio vive sus mejores tiempos. A partir de 2011 y a la fecha, los contratos llueven. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10780:regresaron-al-gobierno-los-operadores-de-guerrasucia&catid=35:alportador&Itemid=70
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10780:regresaron-al-gobierno-los-operadores-de-guerrasucia&catid=35:alportador&Itemid=70
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Alonso justifica los beneficios entregados  Lazzaroni escudándose  en su “impresionante currículum”, en donde 
destaca 25 años al servicio de la Policía Argentina en las áreas de investigación de homicidios y por supuesto, 
la de capacitación de personal policíaco. Lo que no mencionan, ni de broma, es un comunicado enviado por el 
Grupo Mundial de Policías con sede en Argentina, fechado el 28 de septiembre de 2012, en donde alerta a las 
corporaciones policiacas en el mundo sobre el tan “laureado” personaje. 

De entrada, el documento señala que no es, como se vende, Capitán. 
Jamás alcanzó el grado. Fue expulsado de la Policía Argentina en el año 2005 por “abandono de servicio” y en 
ese momento era Oficial de Policía, el grado más bajo de la corporación. 
El comunicado establece lo siguiente: 
“BOLETIN INFORMATIVO 

N° 92 LA PLATA, viernes 10 de noviembre de 2005. Pagina 7 
EL SIGUIENTE PASE A DISPONIBILIDAD PREVENTIVA 

Oficial de Policía Legajo N° 150.421 LAZZARONI, Aníbal Osvaldo, por Inf. Art. 58 Inc. 4to. del Decreto 
- Ley 9550/80, a partir del día 03-11-05.-“ 
Además, el documento señala que el Registro Nacional de Armas lo inhabilitó a él y a su supuesta academia 
“Master Shooter”, por lo que legalmente están imposibilitados para dar cursos de capacitación. 
La academia, por cierto, no es más que una simple página web con fotos. 
El argentino vende también el ser fundador de la Asociación Mundial de Instructores Policiales, la cual no está 
registrada de forma oficial. Imposibilitado para seguir trabajando en su país en las corporaciones policiacas, 

Lazzaroni encontró en México un auténtico paraíso para desarrollar su actividad. 
La urgencia de las autoridades por vender falsos esfuerzos por combatir una delincuencia que les ha ganado ya 
la partida y su muy particular inclinación a la corrupción, han convertido a este auténtico encantador de 
serpientes en un muy efectivo artista del engaño. 

A LA CARTA 

 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10784&Itemid=71 

 
 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
No precampaña anticipada: un insulto a la inteligencia 
Pues no. Resulta que la instalación de los cientos de espectaculares con la imagen de Antonio Gali y el 
Gobernador, varios meses antes de que comenzara el pasado proceso electoral, no constituyó acto alguno de 
campaña anticipada, de acuerdo con el último veredicto del Tribunal Electoral del Poder Judicial Federal, emitido 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10784&Itemid=71
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la semana pasada. 
La denuncia la había puesto tímidamente el PRI poblano ante el Tribunal Estatal Electoral (que la desechó 
obviamente) y el TRIFE desecha la misma denuncia con el argumento de que el tricolor no hizo más que 
reproducir la misma queja y no construyó más elementos de juicio para el asunto. 
De entrada es un insulto a la inteligencia de absolutamente todos los poblanos, pues partidarios o no del hoy 

Alcalde electo, sabemos perfectamente que sí existió una descarada promoción publicitaria anticipada con su 
nombre e imagen. No sean cínicos: Los panistas se estarían rompiendo las camisetas  si el hecho fuera al revés 
y el ganador hubiera sido un candidato priísta. Esa maldita costumbre de los políticos de medir con dos varas un 
mismo hecho. 
Pero lo más sospechoso es el hecho de que los priístas hayan cometido la “torpeza” de no argumentar más la 

denuncia, cuando supuestamente había un equipo de abogados directamente mandados por el Presidente Peña 
Nieto para hacerse cargo de los procedimientos judiciales en la pasada elección. 

Pues una de dos: O los abogados de Peña Nieto son unos buenos para nada, o bien… siguen apareciendo hechos 
de que la elección en esta capital fue negociada previamente en los más altos niveles. 
O bien una tercera: El TRIFE emite veredictos que son una vacilada. De ser así, preparémonos, pues muy pronto 
empezaremos a ver publicidad disfrazada de aspirantes a Diputados para el 2015 o para Gobernador en 2018. 
¿Asquerosidad? Nooo. Mejor hay que fundar una revista y nos hacemos ricos vendiendo portadas. 
LA FOTOMULTA YA FRACASÓ EN CHIHUAHUA 
La semana pasada estuve en la calurosa (en verano) Chihuahua; como siempre, cumpliendo compromisos 

académicos con amigos empresarios. 
Y por allá me enteré que no todo es fantástico con la implementación de programas de foto infracciones 
mediante la instalación de radares detectores de velocidad en vialidades de las ciudades. 
En Chihuahua se implementó hace algún tiempo. Con bombo y platillo, supuestamente para reducir la velocidad 

de los conductores y con ello disminuir los accidentes viales. Se instalaron radares detectores de velocidad y 
comenzaron a fotografiar a los vehículos infractores. Todo sonaba de maravilla. 

Pero me cuenta un querido amigo empresario chihuahuense que al mes de haber empezado el programa, a él le 
llegaron nada más… ¡70 infracciones con foto! Sí, leyó usted bien SETENTA, de más de 600.00 pesos cada una. 
O, sea, tenía que acudir a pagar más de cuarenta mil pesos de multas. 
Por supuesto, mi amigo acudió para reclamar con un argumento muy sencillo: En las fotos donde 
supuestamente excedía la velocidad permitida, aparecían cuatro o cinco vehículos al mismo tiempo. Y 
obviamente argumentó que cómo era posible que dijeran que él era el que iba a velocidad mayor a la permitida, 
cuando podía ser cualquiera de los otros vehículos. Nunca pudieron demostrarle que era él el infractor (por 

supuesto mi amigo sostiene que siempre cuidó su velocidad porque es muy codo y no quería pagar multa 
alguna). 
Pero no solo fue él. Hubo cientos y cientos de conductores que se quejaron de lo mismo. Se creó un clima de 
malestar social brutal y… el gobierno de Chihuahua terminó por quitar los mentados radares. Y da la casualidad 

de que se acercaba proceso electoral. 
Bueno. Aquí, la semana pasada también supimos que el Secretario de Seguridad Pública estatal asegura que en 
los primeros días del programa de foto infracciones, ya iban decenas de miles de infracciones y con ellas varios 

millones de pesos a la espera de ser pagados en multas. 
Quiero ver que a alguien le agrade que le lleguen decenas de foto infracciones. Y quiero ver que acepte la foto 
cuando habrá obviamente en ella varios vehículos más. No creo que exista tecnología alguna para que solo 
aparezca la foto de un auto en vialidades como Atlixcáyotl o la Recta a Cholula donde el tráfico siempre provoca 
que vayan los vehículos demasiado juntos. 
Pues a ver qué viene. Lo que sí creo es que si hay decenas de miles de infraccionados habrá protestas 

inmediatas. Digo, está bien que se quieran recuperar de la campaña electoral, pero ojalá no con abusos y rata 
infracciones. 
Se me hace que el programita será desechado cuando se acerquen elecciones. Acuérdense. 
LA NOTA AL PIE… 
Ya lo anunció en su columna mi amigo y cómplice Alejandro Mondragón: Efectivamente, me uno a la transmisión 

de Radio inteligente e independiente por Internet, que ya realizan mis amigos y socios, el propio Mondras y 
Valentín Varillas. 

A partir del mes de septiembre, transmitiré mi Al Pie de la Letra a través de AlPortador.com, en cualquiera de 
sus modalidades de ingreso: Por la propia dirección de alportador.com, por el link de nuestro portal 
electrónico www.statuspuebla.com.mx , por la aplicación (lo más rápido y conveniente) de Live365 (poniendo el 
nombre de al_portador) o bien por twitter a través de twitcam. 
El horario será de 8:30 (cuando acaba Al Portador de Alejandro Mondragón) a 9:30 los lunes, miércoles y 
viernes (por lo pronto). 
Con el estilo y contenido de siempre de Al Pie de la Letra: Análisis político local, nacional e internacional, 

http://statuspuebla.com.mx/undefined/
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encuestas, entrevistas, debate, comentarios inteligentes de mis colaboradores e invitados especiales. 
La radio digital por internet ya es una realidad y un hecho generalizado. Ahora sí ya mucha gente escucha las 
propuestas radiofónicas por internet, al facilitarse cada vez más el acceso a la red mundial. 
Para mí es un privilegio el regresar a la transmisión por la web (ya lo hacíamos hace algunos años). Pero 
además es un honor compartir los micrófonos con periodistas independientes de a de veras como Mondragón y 

Varillas. El Mondras me dejará el micrófono calientito… 
Pues entonces acompáñenme próximamente. No habrá censura alguna, ni jodona o convenenciera (y cobarde) 
línea oficial para no meterse con los corruptazos. Al contrario… 
2 de septiembre es la cita. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10785&Itemid=72 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Los Buenos y los Malos Humores de Mario Marín 

Mario Marín Torres se siente bien, pero se siente mal. 
Se siente bien porque pronto consumará la Venganza de Moctezuma en la mismísima tierra en la que se halla el 
célebre penacho del huey tlatoani Moctezuma Xocoyotzin, que para muchos es un mito genial. 
Y se siente mal porque no llegará a Viena, Austria, con la felicidad a cuestas de haber derrotado, a través de 
Enrique Agüera y el PRI, al gobernador Rafael Moreno Valle. 
Se siente bien, sí, porque en los próximos días se realizará la boda civil de su primogénito —Mario Marín hijo— 
en tierras europeas. 

Pero se siente mal porque su pronóstico político-electoral se fue por el caño. 
Cómo olvidar lo que decía antes del 7 de julio a diestra y siniestra: que el gobernador Rafael Moreno Valle se 
había quedado solo y que, en consecuencia, el PRI lo arrasaría en los comicios, al grado de que se quedarían —
Marín y sus aliados- con la mayoría del Congreso y con los principales municipios del estado. 
Marín se siente bien porque Nadia, la guapísima novia austriaca de su hijo, echará la casa por la ventana para 
recibir al ex gobernador y a sus invitados especiales, mismos que ya se alistan para acudir, como dios Manda, a 
la feliz boda europea. 

Enrique Agüera, por cierto, acudirá a la boda no como presidente municipal electo de Puebla sino como un 
amigo más de la familia Marín García. 
Días después, Mario y Nadia se casarán por la iglesia en la catedral de Puebla en una misa que será oficiada por 
el arzobispo del marinismo: Víctor Sánchez Espinosa. 
Sí: Marín, fiel a su estilo, se siente bien, pero se siente mal. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5906 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
El PRI, y sin embargo, se mueve 

Blanca Alcalá no mintió cuando aseguró que “yo nunca la he buscado (la dirigencia estatal del PRI)”. En su 
declaración a la prensa de este domingo, tras culminar la sesión de la Comisión Política Permanente del PRI, 
dejó en claro que “ni son tiempos de buscarla, ni mucho menos son tiempos de generar encono al interior del 
partido”. 
La senadora, efectivamente, fue incluida en la lista de posibles a convertirse en el próximo dirigente del CDE 
del PRI, una vez que los ánimos se desataron en Puebla para echar abajo la intención del CEN para respaldar a 
Pablo Fernández del Campo para que continúe al frente del partido. 

Sin embargo, como ya lo analizamos en este espacio, la intención real de la senadora nunca fue sustituir a 
Fernández del Campo. ¿Para qué?, ¿con qué intención y propósito?, ¿qué necesidad tiene Alcalá de agarrar una 
papa caliente cuando está instalada en una inmejorable posición a la que no alcanzó ni a rozar la desgracia 
electoral que contrajo su partido en Puebla? 
Alcalá no necesita ir a buscar reflectores, posición ni privilegios. 
Ya los tiene. 
Y a nivel nacional. 

Claro que está más preocupada por la reforma energética y apoyar al presidente Peña Nieto que en tratar de 
remendar los desastres sembrados desde la derrota de Javier López Zavala, pasando por la dirigencia de triste 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10785&Itemid=72
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5906
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recuerdo de Fernando Morales y rematando con la débil, irresponsable e inexperta figura de Fernández del 
Campo… que flojera. 
Además, la conducta política de Alcalá se ha mantenido constante: cero confrontaciones (al menos públicas), 
nada de enconos ni escándalos. Y quien llegue a la presidencia deberá enfrentar eso y mucho más. Se sacará la 
rifa del tigre y podría salir seriamente raspado al menor tropiezo. Un lujo que a estas alturas no puede darse en 

su larga carrera para la gubernatura. 
Los riesgos son muchos, y el trabajo exhaustivo: calmar las dignidades heridas, las carteras vejadas, recuperar 
las confianzas perdidas, revivir la palabra perdida, reparar las promesas rotas, rellenar las arcas vacías, y viajar 
mucho, recorrer el estado para sentarse con cada líder, cada grupo, desde la Sierra Norte hasta la Mixteca. 
Así, mientras el tricolor poblano se ha convertido en una verdadera cena de negros en donde la constante es 

atacar, culpar, señalar, acusar y traicionar, en estas aguas turbias, siempre se destacarán aquellos pescadores 
que sepan aprovechar la ocasión. 

Y aquí se trata de estrategia, por supuesto. 
También como lo mencionamos en las anteriores entregas, la pregunta aquí es ¿a quién piensa respaldar la 
senadora para que llegue a la presidencia del partido? 
Los enterados afirman que son varias las pláticas que han sostenido Alcalá con el ex rector y ex candidato a la 
alcaldía Enrique Agüera, quien se está preparando para regresar al ruedo político. 
Porque de que va a regresar, va a regresar. No se quedará con las ganas. Si no se le abre un espacio 
importante a nivel nacional y pronto, deberá regresar a Puebla. 

Sin embargo, existen versiones de que ante el desastre en que se encuentra el PRI, el perfil que se requiere es 
el de una mujer, capaz de suturar los sueños rotos. Y como nunca, la lista de mujeres es extensa: excluida 
oficialmente Blanca Alcalá, siguen en la lista Claudia Hernández, Rocío García Olmedo, Silvia Tanús, Libertad 
Aguirre… y contando. losconjurados76@hotmail.com 

La senadora Blanca Alcalá Ruiz abandonó su aspiración por llegar a la dirigencia estatal del PRI, al señalar que 
no es momento de generar enconos ni molestias sino de priorizar la agenda nacional del partido, como la 

reforma energética propuesta por el presidente Enrique Peña Nieto. 
Aunque el nombre de la exalcaldesa se manejó para suceder a Pablo Fernández del Campo, la política aclaró 
que no busca la presidencia del Comité Directivo Estatal, ya que su interés está en continuar con su trabajo en 
el Senado, lugar desde el que mostrará su apoyo en los temas legislativos del Revolucionario Institucional. 
“Yo nunca la he buscado la dirigencia estatal ", argumentó la senadora. 
Aunque a inicios de agosto, Alcalá Ruiz aceptó su interés por ser parte de la contienda a la dirigencia de su 
partido, este domingo, la asambleísta cambió su postura al referir que seguirá con el apoyo a su partido desde 

la Cámara Alta del Congreso de la Unión. 
Agregó que en este momento lo importante es evitar cualquier “polémica”, ya que, dijo, se debe tener la 
“cabeza fría” y respaldar el momento histórico por el que se atravesará el país. 
Incluso, sentenció que quiere ser un “factor de unidad” al cumplir con su responsabilidad desde el Senado, 

posición en la que los poblanos la colocaron desde el año pasado. 
Expresó que sus esfuerzos se enfocarán en las reformas que se encuentran pendientes, y subrayó que ésa es la 
agenda del PRI, a la cual se tendrá que acoplar el priismo poblano. 

En cuanto a su aspiración por la gubernatura, Alcalá Ruiz aseveró que es “enemiga de la especulación, de 
generar polémica y encono”. Asimismo, apuntó que su foro es el Senado de la República, por lo que prefiere 
continuar con su trabajo como legisladora federal antes de pensar en escenarios lejanos. 
Aún al inicio del presente mes, la ex alcaldesa de Puebla aseguró que si bien no había recibido algún llamado 
del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de su partido para ocupar la presidencia estatal, aceptaría en caso de que 
ello ocurriera, pues su causa es ayudar a que los priístas se reconcilien y que el tricolor supere la derrota de los 

comicios de julio pasado. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 

El mal talante de Felipe Calderón 
Hosco Felipe Calderón ingresó a un pequeño salón medianamente iluminado. En un espacio para albergar a 
unas 100 personas en una noche de lluvia pertinaz apenas una docena de seguidores dialogaban con el 
visitante que ya había renunciado a la Secretaría de Energía en el periodo de Vicente Fox Quesada para ser 

aspirante a candidato presidencial del PAN. 
Era el 17 de agosto del año 2005 y la cargada en el partido en el poder se inclinaba con claridad por la figura 
de Santiago Creel. Así que el arribo de Calderón al salón aquél constituía por obvias razones un evento político 
sin mayor atención para la mayoría de las figuras prominentes en Acción Nacional. 
La cita viene casi obligada luego de ver la foto del festejo que este fin de semana tuvo el sonriente ex 
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mandatario, rodeado de amigos y familiares según la publicación en Twitter de Guillermo Padrés, el gobernador 
de Sonora. 
Creo recordar haber distinguido a los hermanos Gabriel y Guadalupe Hinojosa, primos del rebelde aspirante a la 
candidatura panista; por ahí andaba Jesús Encinas que ahora milita en otras esferas políticas; Juan Francisco 
Menéndez Priante y Ana Teresa Aranda. 

Hablamos en una entrevista larga que concedió al reportero sobre su visión de país, de política y economía. 
Duro, adusto y sin un asomo de buen talante el lenguaje corporal del entrevistado era la de un personaje lleno 
de enojo e ira contenida. 
Casi solo en una reunión que parecía más la de un grupo de activistas en el clandestinaje para evitar atraer la 
mirada incomoda del poder en turno, dialogó de pie con sus anfitriones. No hubo más presencia de medios que 

la de este narrador en una noche de perros: lluvia, truenos y viento, mucho viento. 
Era obvio que la reunión frustrada con la militancia de su partido programada en una noche envuelta en 

condiciones climáticas y políticas adversas había mermado el estado de ánimo de quien después, contra todo 
pronóstico sería abanderado y luego presidente de México. 
Esa noche en Puebla, sin festejo de cumpleaños un Felipe Calderón era preso de sus malos humores. Sin 
disimulo alguno regateó en todo consideraciones de los escasos seguidores que llegaron al salón del bulevar 
Forjadores para acompañar a quien se había revelado contra un grandilocuente Vicente Fox. 
Luego de la entrevista concedida esa noche alguien se acercó al entrevistado para desearle un cumpleaños 
placentero. 

Quienes estuvimos esa noche indomable en ese lugar aventuramos que Calderón sufría por un onomástico sin 
los suyos y esa sola razón sería motivo de la mueca en el rostro del aspirante. 
Tiempo después sabríamos, la ausencia total de sentido del humor sería convertida en política pública en el 
último periodo sexenal del partido de ese Presidente notoriamente sumergido en la frustración. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
Alfonso Esparza, candidato único o de unidad en la BUAP 

 Blanca Alcalá no quiere el PRI pero sí la gubernatura 
 Pablo Fernández del Campo seguirá al frente del PRI estatal 
 Moreno Valle asume el martes la presidencia de la Conago 

Salvo que este lunes, a última hora, se decida la nominación del doctor César Cansino Ortiz, lo más 
probable es que Alfonso Esparza Ortiz sea el único candidato propuesto ante la Comisión de 

Auscultación del Consejo Universitario para el cargo de rector de la Benemérita Universidad 

Autónoma de Puebla para el periodo 2013-2017. 
La intención de Alfonso Esparza —que sí cuenta con el aval del gobernador Rafael Moreno Valle para 
continuar en el cargo, gracias a la interlocución del hoy contralor del estado Eukid Castañón Herrera—, es 
convertirse en candidato de unidad, tarea en la que está metido desde haces varias semanas, junto con 
algunos de sus funcionarios y colaboradores más cercanos. 

Entre éstos, hay que mencionar al tesorero general Óscar Gilbón Rosete; a los vicerrectores de 
Docencia, Jaime Vázquez López, y de Extensión y Difusión de la Cultura, Fernando Santiesteban Llaguno; 
a su hoy secretaria particular, Guadalupe Aguilar Cáceres; al maestro Gabriel Pérez Galmiche y al ex 
consejero universitario José Marún Ibarra Doger. 
El actual rector ha negociado y pactado acuerdos con algunos grupos que en el pasado 
reciente estaban ubicados en la oposición, entre ellos los Vélez Pliego, situación que ha menguado la 
posibilidad de que éstos, en alianza con otras corrientes críticas dentro de la institución, construyan una 

candidatura alternativa a la rectoría de la máxima casa de estudios de la entidad. 

Paralelamente, Esparza ha venido operando su reelección al interior de la Universidad con visitas a 
las unidades académicas; entrevistas con sus directivos, profesores y alumnos; reuniones con los consejos 
de Docencia e Investigación, de unidad académica de cada escuela y facultad, y con la alta burocracia 
universitaria. 
Y al exterior, con actores e interlocutores relevantes como el secretario de Gobernación, Miguel Ángel 
Osorio Chong; el secretario de Educación, Emilio ChuayffetChemor, y el propio gobernador Rafael Moreno 

Valle, por la vía de Eukid Castañón. 
A la pregunta de si los agüeristas, que durante casi ocho estuvieron al frente de la BUAP, serán 
desplazados por la gente de Alfonso Esparza, la respuesta es afirmativa. Así ha sido siempre y la lógica 
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indicaría que, tal y como ocurrió en el pasado, el nuevo rector hará lo que en su momento hicieron 
Enrique Doger Guerrero con el equipo de su primo José Doger Corte, y Enrique Agüera Ibáñez con la 
gente de su antecesor. 
Es natural que si Alfonso Esparza consigue mantenerse al frente de la Benemérita, ya sea como 
candidato único o de unidad, o con el voto de la mayoría de los universitarios, buscará imponer su sello 

propio, ya sea con algunos funcionarios que estuvieron con Agüera o vienen de otras administraciones, 
pero también con la gente que él designe o con aquella que ha estado cerca de él desde la Tesorería. 
EN CORTO 
Aunque la senadora Blanca Alcalá Ruiz ha dicho a sus más allegados que no está en sus planes 
inmediatos la dirigencia estatal del PRI, ni siquiera como un escalón en sus perspectivas por hacerse de la 

candidatura al gobierno del estado, lo cierto es que en el círculo de Enrique Peña Nieto circula la 
versión de que el presidente quiere impulsar mujeres para las gubernaturas. 

Para que las aspiraciones de Blanca Alcalá dejen de ser eso y se conviertan en posibilidades, la 
senadora debe primero recomponer o reconstruir su equipo, pues no pocos de quienes colaboraban con 
ella en el ayuntamiento de Puebla hoy están alejados o distanciados de su proyecto; también deberá tejer 
alianzas con otros grupos priístas, con posiciones importantes en el gobierno federal y las delegaciones, y 
que al igual que ella, tienen puesta la mira en la gubernatura de Puebla. 
Si Blanca Alcalá de veras no quiere para sí la dirigencia estatal del PRI, debe hacerlo explícito, pues 
quienes actualmente están al frente del tricolor en la entidad —Fernando Moreno Peña y Pablo Fernández 

del Campo— no sólo creen lo contrario, sino que están convencidos que las críticas de los gemelos Luna 
Arteaga —que siempre han estado bajo el cobijo de su yerno Edgar Chumacero Hernández— cuentan con 
su aval. 
De hecho, fuentes cercanas al CDE del PRI aseguran que las declaraciones del jueves pasado de Pablo 

Fernández del Campo, llamando a la mesura a los que buscan apresurar su salida, estaban dirigidas a la 
senadora y ex presidenta municipal de Puebla, más que a Claudia Hernández Medina y a otros actores 

priístas que abiertamente se han pronunciado por el relevo de aquél.  
*** 
Por cierto, este domingo después de la sesión de la Comisión Política Permanente del PRI, Pablo Fernández 
del Campo se reunió en privado con su dirigente nacional César Camacho Quiroz, y con el secretario 
de Organización del CEN, José Encarnación Alfaro, quienes le anunciaron que no habrá cambios en el 
Comité Directivo Estatal, ya que por ahora la prioridad son las reformas del presidente Peña Nieto. 
Le pidió no caer en esas distracciones y convocar a un foro para explicar a los priístas y a la ciudadanía 

en general los beneficios que el país obtendría una vez que se apruebe la reforma energética. 
El referido foro se hará este lunes. 
A la sesión de la Comisión Política Permanente acudieron el ex gobernador Melquiades Morales Flores, 
la senadora Blanca Alcalá y la presidenta del Comité Directivo Municipal, Claudia Hernández Medina. 

 
*** 
Este martes habrá que estar muy atentos al mensaje del gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle 
Rosas, en Mazatlán, Sinaloa, donde rendirá protesta como presidente de la Conferencia Nacional de 
Gobernadores (Conago), en sustitución de Mario López Valdez. 

Su discurso será importante analizarlo desde varias aristas: como panista y miembro de un bloque de 

gobernadores aliados a su dirigente nacional, Gustavo Madero Muñoz; como político que busca 
trascender más allá de la gubernatura de la entidad, sin entrar en confrontaciones con el 
presidente Enrique Peña Nieto; y como mediador del PAN y operador del gobierno federal para llevar a 
buen puerto las reformas surgidas en el marco del Pacto por México. 
*** 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 

 

http://e-consulta.com/nota/2013-08-15/politica/fernandez-del-campo-llama-la-mesura-los-adelantados-del-pri
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Quién traiciona a quién: ¿el PRI a sus militantes o éstos al PRI? 
Después de darle vueltas a mi propia pregunta, encontré que los llamados traidores no lo fueron 
tanto. Unos, los digamos que tránsfugas, huyeron de su partido cuando les cayó el veinte y 
comprendieron que su futuro estaba ligado a las decisiones autoritarias de la cúpula nacional. Es el 
caso de Cuauhtémoc Cárdenas y Porfirio Muñoz Ledo, por iniciar las menciones con dos pioneros de 

la desbandada que formó la Corriente Crítica primero, después el Frente Democrático Nacional, y 
finalmente el Partido de la Revolución Democrática. 
En esa época fue cuando empezó a desgranarse la mazorca. Miguel de la Madrid había abierto el portón del PRI 
para sacar a patadas a sus llamémosle adversarios ideológicos, puerta que meses después cerró Carlos Salinas 
de Gortari con la intención de impedir el retorno de los críticos e iniciar la etapa más sangrienta de la historia 

de ese partido –no  sé si a propósito o accidentalmente–: Luis Donaldo Colosio, el candidato presidencial: 
asesinado; Francisco Ruiz Massieu, líder virtual de la Cámara de Diputados: ejecutado; y el cardenal Juan José 

Posadas Ocampo: muerto por haber decidido revelar los nombres de los políticos asociados con el crimen 
organizado. 
Germinó así la semilla de la discordia interna auspiciada por las ambiciones de poder y dinero. Y el gobierno 
mexicano adoptó la que podríamos llamar: 
Directriz harvariana 
En la política moderna el fondo es la forma. Lo comprueba la actitud de los que dejaron de ser priistas dándole 
la vuelta a la propuesta de su ideólogo Jesús Reyes Heroles. Independientemente de lo malo o bueno de tantos 

recules y traiciones (el lector tendrá una mejor opinión), semejante actitud confirmó que Plutarco Elías Calles 
no andaba tan errado en eso de que el PRM (antecedente del PNR y del PRI) sería la escuela de la democracia 
mexicana, sui generis por cierto. Y lo fue porque de sus entrañas salieron los políticos que crearon y/o 
fortalecieron a los diferentes membretes políticos; a saber: el ya mencionado Partido de la Revolución 

Democrática y los partidos Nueva Alianza, Movimiento Ciudadano (antes Convergencia), Verde Ecologista de 
México y del Trabajo. 

Manuel Bartlett, Cuauhtémoc Cárdenas, Porfirio Muñoz Ledo, Manuel Camacho Solís, Marcelo Ebrard, Andrés 
Manuel López Obrador, Elba Esther Gordillo Morales, Jorge González Torres, Dante Delgado Rannauro y Alberto 
Anaya Gutiérrez, mamaron de la revolucionaria ubre del tricolor, el último de ellos a través del efecto nodriza 
patentado por los hermanos Salinas de Gortari. 
El ejemplo, bueno o malo, cundió para llegar a Puebla, el estado más priista del país hasta que Mario Marín 
Torres se apropió de la franquicia aprovechándose de la ausencia del presidencialismo que durante setenta 
años mantuvo unido al PRI. 

La ubre abandonada 
El preciosismo hizo suya la política digamos que institucional. Hermanos, cuñados, compadres y cómplices del 
entonces gobernador, se repartieron la vida pública de la entidad, fenómeno éste en contra de los militantes 
que durante años confiaron en el PRI. Uno de ellos, el principal, Rafael Moreno Valle Rosas. Otros: Eukid 

Castañón, Omar Plancarte, Enoé González Cabrera, Víctor Hugo Islas, Raúl Castillo y un largo etcétera 
aromatizado con el perfume o tufo del PRI. De vivir, don Jesús Reyes Heroles hubiese elevado su protesta 
contra sus ex correligionarios reclamándoles por haberle dado en la madre a su filosofía, esencia que –como 

quedó apuntado– cambió de orden el fondo y la forma. 
Ignoro qué diablos ocurrió en la cabeza de los tránsfugas, idealistas o traidores (usted dirá) que he 
mencionado. De lo que estoy seguro es que Moreno Valle fue una de las víctimas de Mario Marín Torres. Esto 
porque además del desprestigio que produjo el caso Lydia Cacho, hubo otro motivo que es válido recordar; a 
saber: 
Mario había pactado con Rafael la candidatura al Senado a cambio de que el segundo dejara de aspirar a la 

postulación que finalmente favoreció al mixteco. Meses después, el taimado Marín tuvo a bien traicionarlo y, 
por ende, menospreciarlo e incluso burlarse de él. Prefirió a su compadre Mario Montero Serrano, que el 
cumplir con su palabra de “priista” de pura cepa. 
Lo peor de aquella actitud fue que el PRI de entonces acabó con la esperanza de muchos priistas. Esto debido a 
que ese partido dejó de reconocer el trabajo y los derechos de su militancia. Y no sólo eso: antes de concluir, el 

gobierno a cargo de Marín abandonó a su burocracia dejándola sin protección laboral, priistas que lo fueron 
durante décadas. (Felipe Calderón hizo lo contrario: una de sus últimas decisiones presidenciales fue para 

proteger a los panistas dotándoles de la patente que se llama “servicio civil de carrera”). 
Borrón y cuenta nueva 
El peor golpe existencial para los priistas definidos como tales, ocurrió cuando los dirigentes de su partido (por 
cierto de la camada salinista) decidieron dar el cambiazo quitándole a los estatutos lo que estorbaría en los 
futuros planes del nuevo gobierno. Prescindieron así del compromiso ideológico valiéndose de los argumentos 
que tres décadas antes habían inspirado la crítica de los “tránsfugas”, así como la creación de otros partidos de 
izquierda, moderada o radical. Como lo apunta el epígrafe del cómico Groucho Marx: se modificaron los 
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principios para dar gusto “a quién sabe quién”. La intención: recuperar para acrecentar el pragmatismo 
impuesto por Salinas, autor del “capitalismo de cuates” y ejecutor del proyecto económico estadounidense. 
¿Qué va a pasar? 
Como en los 80 y 90 del siglo pasado, la izquierda mexicana tendrá su repunte definitivo; crecerá el grupo de 
millonarios aztecas referidos por la revista Forbes, y aumentará el segmento de los pobres cuyo trabajo 

beneficia a los grandes empresarios, compañías y holdings que producen los consumibles y bienes fabricados y 
diseñados para la gran demanda del numeroso grupo de jodidos. 
Y lo más importante: el concepto de traición será exclusivo de los partidos que adoptaron el modelo del Tío 
Sam. 
Ojalá me equivoque. 

http://e-consulta.com/opinion/2013-08-18/quien-traiciona-quien-el-pri-sus-militantes-o-estos-al-pri 

 
(Dicho sea de paso/Fernando Castillo) 
 

¿Reforma energética? 
México es un país sin igual y esa singularidad la hemos vivido y sufrido los ciudadanos. 
No creo que exista otro país del mundo en el que el líder del mismo llegue al absurdo de afirmar que para 
progresar, debemos retomar los postulados de hace 70 años. 
Tampoco creo que el discurso del presidente Enrique Peña Nieto, con el que presentó en Los Pinos y luego 
justificó, en cadena nacional, su propuesta de reforma constitucional en materia energética. 
No le creo, por la sencilla razón de que el progreso de México y el crecimiento económico dependen de muchos 

otros factores y no solo de cerrar la brecha de 20 a uno en el numero de pozos petroleros perforados con 
respecto a los Estados Unidos. 

Lo que si pude comprobar, es el hecho de que se presentó una propuesta de reforma bien medida, por mucho 
que los panistas digan que es insuficiente y las izquierdas hablen de traición a la patria por el hecho de 
reformar la constitución. 
La reforma está bien medida, ya que, por el momento, solo abarca el texto constitucional y abre la posibilidad 
de la participación de la inversión privada en la exploración y producción de petróleo, así como en la generación 

de electricidad. 
El clima político y los acuerdos que se puedan dar con la oposición, serán los elementos que determinen el 
grado de apertura. Una vez retirado el candado constitucional, en las leyes secundarias se puede dar una 
modificación sustancial, superior incluso a lo que se ha anunciado. 
Y es que en realidad, los contratos de utilidad compartida, tal y como se ha anunciado, no parecen ser ni lo que 
el sector energético necesita, ni mucho menos lo que los inversionistas esperaban. 

Los contratos de utilidad compartida, que se encuentran implementados en cuba y Brasil, aunque en este 
último país se amparan bajo el mismo esquema de la producción compartida, son parte de un sistema de 

inversión en el cual, el Estado comparte las utilidades por la venta del petróleo con la empresa operadora, pero 
esta no toma posesión de la producción. 
Insuficiente ya que el sector petrolero del país requiere de un cambio radical, tanto en la legislación como en 
las formas de operar y administrarse. 
Petróleos Mexicanos, es una empresa improductiva, cara y con perspectivas poco claras respecto a su futuro. 

PEMEX, con el doble de trabajadores (151,022) tiene ingresos, por poco más de una cuarta parte de los de 
EXXON MOBIL (127 mil millones de dólares, contra 482 mil millones de dólares). 
Además de ello, tiene un contrato colectivo de trabajo, que es una pesada carga para las finanzas de la 
empresa. Entre gobierno, vía impuestos y sindicato, vía prestaciones, han ahogado a la paraestatal, al punto de 
que en 2012, reporto un margen de utilidad de solo mil trescientos dólares por empleado. 
Utilizar el sistema de utilidad compartida, tiene la ventaja de que el particular no tendrá la posibilidad de 
incrementar los costos de producción artificialmente. 

En tanto no se tomen medidas para erradicar la corrupción en el gobierno y en el sistema político en general, ni 
la reforma energética, ni la fiscal, ni la educativa serán suficientes para enderezar el rumbo, combatir la 

pobreza y la desigualdad, ni fomentar el crecimiento. 
Josep Ramoneda decía recientemente que “corrupción y desigualdad van de la mano, porque encuentran su 
caldo de cultivo en una cultura que convierte el dinero en el único criterio de comportamiento”. 
“Si todo tiene un precio, el que puede pagar lo que se le antoje toma una ventaja descomunal sobre los demás 

y siempre encontrará gente susceptible de ser comprada”. 
La solución, de ninguna manera esta en retomar postulados constitucionales que fueron convenientes hace 70 
años, en condiciones políticas, sociales, económicas e internacionales muy distintas a las actuales. 
Tecnológicamente se ha evolucionado al punto de que es posible ahora el pensar en explotar yacimientos en 
aguas profundas y el petróleo y gas de lutitas o shale oil y shale gas, ahora bien puede permitirse la inversión 
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privada en la explotación y producción en condiciones más amplias de las planteadas, así como en refinación, 
petroquímica y transporte de hidrocarburos. 
El inversionista necesita tener la seguridad para sus recursos, aun y cuando sea un contrato de riesgo, y eso 
solo se dará, si se le permite a estos incluir las reservas en sus activos, lo cual se prohíbe ahora en el artículo 
60 de la Ley de Petróleos Mexicanos. 

PEMEX, por su parte, debe de convertirse en una empresa pública de carácter productivo, para ello, se le debe 
dotar de reglas de gobierno corporativo y trasparencia operativa. No puede ser que el sindicato tenga cinco 
consejeros en el consejo de administración. En ninguna empresa exitosa, los trabajadores deciden sobre las 
políticas y estrategias empresariales. Además de absurdo, es clara la existencia de un conflicto de intereses. 
Sin duda, la Reforma Energética, en lo que hace a leyes secundarias, deberá complementarse con la Reforma 

Fiscal. La carga impositiva del petróleo, deberá reducirse para hacer viable la existencia de los contratos de 
utilidad compartida y la subsistencia de PEMEX. Recordemos que la ganancia para el privado va a ser sobre la 

utilidad y no sobre la producción. 
En el nuevo texto constitucional, (que por cierto no es “palabra por palabra” el redactado por el General 
Cárdenas, ya que él hablaba de no otorgar concesiones y ahora se prohíbe expedir concesiones), no se prevé 
una modernización ni una reforma del sector petrolero, solo se fijan ciertas pautas de lo que, en la reforma de 
leyes secundarias, pueden representar un verdadero parte aguas energético y económico del país o solo se 
quedara en una reforma chiquita, como las de Zedillo, Fox o Calderón. 
Hicieron una propuesta de reforma, que es  el punto medio entre los deseos de la derecha y la terquedad de la 

izquierda, tristemente sabemos que desde la mitad es más fácil caer que subir. 
Faltó empuje, voluntad y ganas de hace una reforma como la que se necesita, y aunque Emilio Lozoya habla de 
los beneficios de esta, sin poder dar un dato claro y preciso de tiempos y beneficios para los mexicanos y 
confunde al General Lázaro Cárdenas con el Ingeniero Cárdenas, sin duda generará progreso y crecimiento, lo 

lamentable es que no sea el que necesitamos y si con el que nos tendremos que conformar. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-08-18/reforma-energetica 

 
 
(Por Soleares/Jesús Manuel Hernández) 
 
Traidores y también ineptos 

La derrota a varios grupos políticos les urge un cambio en la dirigencia del PRI 
Cuando el río suena es que agua lleva, dice el popular refrán respecto de que cuando las voces, los rumores y 
comentarios sobre un asunto crecen al parecer sin fundamento, asunto que se ha visto reflejado esta semana 
luego de que la senadora Blanca Alcalá y un tal Edgar Salomón Escorza fueron balconeados para suceder a 
Pablo Fernández del Campo y el resto del Comité Directivo Estatal del PRI en Puebla. 
Para nadie es un secreto que luego de la derrota a varios grupos políticos les urge un cambio en la dirigencia y 

a más de tres les interesa que no lleguen ni se conserven quienes han sido los responsables del fracaso, es 
decir, los ineptos, por que además de los traidores, que dicen están enlistados, hay ineptos, gente sin 
capacidad para hacer ganar las elecciones 
Y dijo Pablo que quienes osan pedir su cabeza y adelantar elecciones en el tricolor son: desubicados, 
desorientados, desmesurados e intolerantes, a manera de una breve muestra de la riqueza de lenguaje del 
diputado electo, aunque sea plurinominal, sin esfuerzo llegó a la curul. 
Y le faltó decir, a manera de compendio del diccionario en español, que además de todo eso, también son 

despistados, exagerados y en un descuido, hasta nazis, por que el nazismo y el racismo son dos de las 
actitudes consideradas más intolerantes. 
Una semana antes el líder de los trabajadores de la CTM dijo que César Camacho ya tiene la lista de los 
traidores, antes de irse de vacaciones el delegado Moreno Peña apuntó en el mismo sentido y ahora Pablo 
reitera el asunto de la "lista". 
Por qué don Pablo no denuncia también a los ineptos, a los incapaces, a los flojos, a los que no hicieron bien su 
campaña, a los que no quisieron invertir recursos propios y de pasada a los infiltrados y a los dueños de la 

verdad que no dejaron acercarse a quienes tenían proyectos exitosos para hacer ganar a los candidatos. 
Sin duda la responsabilidad de Moreno Peña es la más alta, pero en segundo lugar es Fernández del Campo el 
culpable de no haber escogido a los mejores candidatos y no haber coordinado las acciones en favor del triunfo 
electoral. 
Por eso tienen razón quienes quieren su cabeza, por eso los grupos, Estefan, Dóger, Lastiri, se mueven e 
impulsan a sus favoritos para conseguir la dirigencia del PRI, pues es muy posible que de ahí salgan los nuevos 

liderazgos, hombres y mujeres que quieran enfrentar al gobierno estatal y busquen revertir lo que parece 
imposible. 
Curiosamente en el PAN se reformaron los estatutos para que sea la base, los militantes quienes elijan a sus 
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dirigentes y candidatos, y aquí en Puebla, Pablo Fernández del Campo y quienes lo apoyan siguen pensando en 
las decisiones cupulares. 
Mientras tanto los priístas mejor valorados reciben invitaciones para sumarse a los proyectos triunfadores, los 
de Puebla Unida. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-08-18/traidores-y-tambien-ineptos 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
Así pasa cuando sucede 
La pelea –que eso es ya: una pelea- por la futura presidencia de la Junta de Junta de Gobierno y 
Coordinación Política del Congreso de Puebla, podría tener un desenlace muy distinto al que muchos 
suponen. 
Y no será terso. 

Por principio de cuentas, ha trascendido que la línea que se empieza a bajar entre los diputados de la 
megacoalición que resultaron electos el pasado 7 de julio, es que no habrá un grupo parlamentario de 
Puebla Unida como tal y por lo tanto no habrá un coordinador de una bancada que sencillamente no existirá. 
La indicación –que ya empezó a permear- es que cada partido tendrá su propio coordinador. 
Y todavía más: los legisladores del PAN, PRD, Nueva Alianza y Compromiso por Puebla serán libres de elegirlo. 
Aunque con un pequeño gran detalle: el coordinador debe ser forzosamente un diputado electo por 

mayoría relativa, no por la vía plurinominal. 

Lo cual en otras palabras llevaría dedicatoria para el ex secretario General de Gobierno, coordinador de la 
campaña de Tony Gali y futuro legislador de representación proporcional, Fernando Manzanilla Prieto, 
quien así quedaría fuera de la jugada. 
Fuera, a pesar de los supuestos acuerdos de facilitarle las cosas para encabezar el poder Legislativo. 
¿En quién están pensando para la presidencia de la Junta de Gobierno y Coordinación Política? 
Quién sabe, pero cuentan que en los últimos días se ha visto muy, pero muy sonriente a Jorge Aguilar 

Chedraui, el ex secretario de Salud del gobierno morenovallista y quien el pasado 7 de julio se sometió a la 
prueba de las urnas y la aprobó con mención honorífica. 
No es un complot contra Manzanilla, pero cómo se le parece. 
Ahora sí que como diría el célebre filósofo de Güémez: 
Así pasa cuando sucede. 
O: aquí solo hay de dos sopas, y la de fideo ya se terminó. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
Que esta semana empezarían los registros de aspirantes a la Rectoría de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla como parte del proceso electoral que inició con la emisión de la convocatoria y la 
instalación de las dos comisiones estatutarias. 

Que ayer en el municipio de Atlixco se pudo observar la nueva era en las relaciones de la Universidad con el 
gobierno del estado al inaugurar de manera conjunta el rector Alfonso Esparza Ortiz, el gobernador Rafael 
Moreno Valle y el presidente municipal Ricardo Camacho el Campus Atlixco y a Vialidad de Acceso, obra 
posible a una inversión tripartita. 
Más plural no podría ser el acto oficial del Gobierno-BUAP, además del José Calabán Macari Álvaro, 
secretario de Infraestructura, asistieron Rocío García Olmedo, diputada federal del PRI por el distrito 13 de 

Atlixco, Myriam Galindo Petrix, diputada local por el distrito 9 y Rafael Micalco Méndez, diputado federal y 

presidente estatal del PAN. 
Que los priistas que lideran a los cañeros en demanda de recursos financieros al sector han lanzado la 
advertencia de una serie de acciones contra el gobierno del estado a quien han colocado como responsable 
único de la problemática de los agroproductores. 
El mismo grupo que Maritza Marín Marcelo en fecha anterior bloqueó vialidades del Centro Histórico y 
cerraron la 14 oriente para plantarse frente a la Casa Aguayo, sede del gobierno estatal, ahora anuncian actos 

en zona como Angelópolis donde se ubica la Ruedota, ¿cómo para qué? 
Que inquieta a los vecinos de la 27 Sur y la 33 Poniente la presunta explosión de una camioneta Suburban con 
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placas de circulación TXL 4059, siniestro que causó daños a un inmueble con el desprendimiento de lozas 
Las autoridades correspondientes no han emitido ninguna información oficial respecto a hecho y las causas del 
siniestro que prácticamente dejó inservible con pérdida total la camioneta ubicada en la vía pública. 
Que entre el magisterio poblano no se descarta la participación del llamado magisterio democrático liderado 
por Miguel Guerra en la paro nacional convocado por la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 

Educación (CNTE) en 20 entidades el país. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9189185 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

Blanca Alcalá, en repliegue 
Mis ocupaciones legislativas me tienen atada al Senado de la República y los temas de coyuntura como la 
reforma energética es hoy la prioridad. 

Aclaró la ex presidenta municipal Blanca Alcalá Ruiz para posponer la polémica generada por el relevo en la 
dirigencia estatal del PRI que amenazaba con desbordarse. 
No únicamente con los medios de comunicación omitirá el asunto de la presidencia del CDE, sino también con 
grupos priistas en el estado con quienes ha suspendido encuentros. 
De última hora canceló una comida programada el pasado sábado 17 en el rancho de la familia González 
Vieyra, en el municipio de Tlachichuca, donde se reuniría con la estructura del PRI en los 13 municipios del 
Distrito 20 con cabecera en Ciudad Serdán. 

Alcalá tampoco se ha replegado con el tema sucesorio de la dirigencia estatal porque de manera tajante no ha 
salido de su ronco pecho la den por muerta en la puja por la dirigencia estatal. 
Compita o no por la dirigencia partidista, la senadora de la República le ha tomado el pulso político a su partido 

con las posiciones encontradas de sus correligionarios en torno a su persona, pero es más el conceso. 
Entre conocedores de los tiempos políticos, estiman que de acuerdo a las reglas no escritas del poder político 
hasta el tercer año de un gobierno solo puede brillar el líder, nadie debe ni puede hacerle sobra, se refieren al 

gobierno de Rafael Moreno Valle. 
Este, apuntan, no sería el momento para la ex presidenta municipal Blanca Alcalá Ruiz, a pesar del consenso 
que pueda ganar a favor de su causa, y deberá esperar. 
Es un secreto a voces que entre los priistas poblanos más connotados, Alcalá Ruiz tiene amplias posibilidades 
de figurar en la lista de donde echaría mano el grupo político de Enrique Peña Nieto como una carta a la 
gubernatura en 2018, pero todavía correrá bastante agua bajo el río. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9189174 

 

(Verónica Mastretta) 
 
La apuesta correcta a favor del transporte público 

El próximo viernes, el gobierno federal por medio de la Secretaría del Medio Ambiente firmará convenios 
que derivarán en medidas para mitigar la contaminación del aire en los estados que rodean al Distrito Federal: 
Puebla, Hidalgo, Tlaxcala, Oaxaca y Morelos, compartimos en mayor o menor grado el aire que respiramos. 

En materia de medio ambiente las divisiones políticas no existen. El monitoreo del aire en los estados que 
rodean al DF está empezando a mostrar malas calidades del mismo y en la ciudad de Puebla y la zona 
conurbada no hay excepciones. La mala noticia es que 80 por ciento de la contaminación proveniente del 
transporte viene de los automóviles particulares y estos sólo mueven a 20 por ciento de la población, el otro 
80 por ciento se mueve en transporte público. 
El actual gobierno ha hecho una fuerte apuesta a favor del fortalecimiento del transporte público instaurando 
la Red Urbana de Transporte Articulado. No ha sido sencillo enfrentar a los monopolios del transporte 

público en manos de grupos políticos, sindicatos y otros gremios poderosos, como Antorcha Campesina. El 
caos y la mala calidad del transporte público durante los últimos 30 años han sido más que evidentes. 
La transición entre un transporte público moderno que reduzca el uso masivo del automóvil no ha sido ni será 

fácil, pero es la apuesta correcta. Como medida paliativa transitoria para mitigar la mala calidad del aire, se ha 
estado manejando la posibilidad de un "No circula" como el implementado en el DF. A raíz del estudio que en 
el actual ayuntamiento llevamos a cabo sobre gestión ambiental, queda claro que hay otras medidas que dan 
mejores resultados de manera más inmediata, tales como la correcta sincronización de los semáforos, un 

programa real de control de los excesos de velocidad mediante monitoreo de cámaras, de tal modo que se 
puedan ir retirando los más de cincuenta mil topes que hay en la ciudad, ya que el frenar y arrancar para 
sortearlos produce más contaminación que los beneficios que generaría un "No circula". 
En el Distrito Federal el "No circula" ha probado ser poco efectivo, ya que las personas acabaron sustituyendo 
el coche que no circula, por un coche de menor calidad o motor más viejo. El programa puede ser útil para 
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contingencias ambientales pero no de manera cotidiana. En Puebla tuvimos el año pasado cuatro contingencias 
que superaron las normas oficiales de buena calidad del aire, pero permanente sólo genera la compra de más 
coches. 
La medida correcta es el fortalecimiento del transporte público ampliando a la mayor velocidad posible 
el RUTA, introducir un sistema de transporte escolar obligatorio, sincronizar semáforos y sancionar 

severamente a los cafres del volante de manera que los topes se puedan retirar. Veremos qué medidas 
propone la Semarnat, pero en base a los estudios realizados, medidas como la modernización del transporte 
público son las que verdaderamente nos pueden ayudar a conservar un aire razonablemente limpio. 
La decisión del gobierno de Puebla en este sentido es correcta y ojalá se siga apoyando destinándole más 
presupuesto y todo el empeño político necesario para lograr una modernización del transporte público que 

genere empleos dignos a los que ahí tienen su fuente de trabajo. 
Como dato curioso, las foto multas ayudarán a la seguridad de los poblanos. En el periodo de pruebas del 

sistema, se detectó en la Vía Atlixcáyotl a un BMW que iba a 205 kilómetros por hora. El endurecimiento de 
las sanciones por estos excesos me parece excelente. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9189176 

 

 
 
(Editorial) 

 
ROBOS POR HAMBRE 
En la edición de hoy presentamos una investigación de la casa en la que se muestra cómo para los habitantes 
de Cañada Morelos, municipio enclavado en el extremo oriente del estado de Puebla, el descarrilamiento de dos 

locomotoras y varios vagones de un convoy de Ferrosur la madrugada del miércoles tiene una explicación en el 
desempleo y la marginación que abundan en la región. 
Por supuesto que los atracos a los ferrocarriles tienen que ser orquestados y operados por grupos de 

delincuentes bien organizados, con la capacidad para poder detener locomotoras. Pero también es un hecho 
que como resultado, espontáneo o no, de esos actos de latrocinio, centenas de familias pobres aprovechan la 
ocasión para hacerse de alimentos. 
La situación es en extremo preocupante, porque el nivel de miseria que padecen miles de poblanos en esa zona 
del estado los ha orillado a incurrir en hechos que bien pueden estar al margen de la ley, pero que no pueden 
explicarse de otra manera que no sea por la necesidad de satisfacer una necesidad primaria de todo ser vivo: 

la alimentación. 
Este no es un asunto que deba resolver sólo el gobierno federal, sino que es obligación plena de las autoridades 
estatales, las cuales no parecen tener el menos interés en ayudar a pueblos que viven en la marginación, 
porque la realización de obras ahí no genera dividendos mediáticos. 

El problema del hambre debe solucionarse más allá de los discursos de una manera real porque, de lo 
contrario, los niveles de violencia para lograr comida seguramente se recrudecerán. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/19/robos-por-hambre/ 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
+ Unión en torno a Esparza 
+ Apuestan por estabilidad y calidad 
+ Moreno Valle gana presencia 

Hoy que inicia la presentación de posibles aspirantes a la rectoría de la BUAP, la unidad de los académicos y los 
estudiantes, está en torno a la persona de Alfonso Esparza para que continúe al frente de la Máxima Casa de 
Estudios, aunque se ha mencionado el interés de uno o dos más personajes que estarían interesados en 

participar. 
Sin embargo, es claro el apoyo que desde antes del periodo vacacional le mostraron integrantes del Consejo 
Universitario, así como docentes y administrativos, en una clara intención de continuar con el rumbo marcado 
donde lo esencial es la estabilidad y la indiscutible calidad académica. 

El acuerdo laboral que impidió la huelga en la planta Volkswagen, da estabilidad a la industria de más de 20 mil 
trabajadores, incluyendo las empresas proveedoras y donde el papel del gobernador Rafael Moreno Valle fue 
fundamental y hay que decirlo. 
Su reunión el pasado sábado con el Secretario del Trabajo, Alfonso Navarrete, que recientemente estuvo en 
Puebla, fue el último jalón que se dio para que la negociación terminara de manera exitosa y con un 5 por 
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ciento de incremento salarial, muy bueno para los trabajadores y que marca las revisiones por venir, en el 
sector. 
El gobernador sigue tomando fuerza en el contexto nacional, sobre todo ahora que está por tomar la dirección 
de la CONAGO este martes. Ayer, en la columna Bajo Reserva que se publica en El Universal, daban cuenta de 
esos acercamientos con gobernadores del PAN y ahora también con el PRD. 

“DE NOCHE y con cautela, los gobernadores de oposición, PAN y PRD, se reunieron el viernes un restaurante de 
Polanco, con la intención de conformar un bloque político que permita tener influencia en la agenda nacional. 
Todos, excepto el de Guerrero, llegaron poco después de las 20 horas; los panistas animados y los perredistas 
recatados. El más puntual fue Guadalupe Osuna, de Baja California, seguido de Rafael Moreno Valle, de Puebla. 
Posteriormente entraron Francisco “Kiko” Vega, mandatario electo de BC; Guillermo Padrés, de Sonora; Arturo 

Núñez, de Tabasco; Gabino Cué, de Oaxaca; Graco Ramírez, de Morelos; y Miguel Ángel Mancera, jefe de 
gobierno del Distrito Federal. Fueron casi tres horas de reunión. Al final, Don Miguel Ángel salió sonriente y 

Graco enojado” 
Ahora, se tiene en puerta otro problema: el de los 80 mil cañeros que se encuentran en franca quiebra que se 
traduce en condiciones de pobreza de sus familias, afectadas por la crisis en el sector azucarero. 
Se pondrá a prueba la habilidad, pero sobre todo el tacto del encargado de despacho Rodrigo Riestra Piña para 
atender y sobre todo, resolver el problema de estas familias de la mixteca poblana, una de las zonas más 
pobres de la entidad. 
CONFETI…Excelente debut de Rubén Omar Romano como técnico del Puebla…ayer su triunfo contundente ante 

Las Chivas, fue el resultado de una nueva actitud que demostró el equipo al cambio de dirección…lo curioso es 
que fueron los mismos jugadores de hace una semana…mientras, en Guadalajara anunciaron la salida de 
Benjamín Galindo. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5751 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
 LOGRO DEL 5% EVITÓ HUELGA EN VOLKSWAGEN DE MÉXICO 
Antes de que llegara la media noche del sábado el Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria 
Automotriz Volkswagen de México (SITIAVM) y la empresa germana llegaron a un acuerdo que logra un 

incremento del 5 por ciento al salario de los más de 10 mil trabajadores, lo que causó el beneplácito de los 
actores vinculados en el asunto como el interés del gobierno estatal de RAFAEL MORENO VALLE ROSAS y el 
federal de ENRIQUE PEÑA NIETO a través de la Secretaria del Trabajo y Previsión Social que preside CARLOS 
NAVARRETE PRIDA, en cuyas instalaciones se firmaron los acuerdos correspondientes el sábado poco antes de 
las 22.30 horas.  
Tras las negociaciones que se dieron por cinco días en la ciudad de México participaron por la organización 

gremial independiente ANTONIO FLORES TREJO y el vicepresidente de Relaciones Corporativas de Volkswagen 
de México, THOMAS KARIG G ERETCH. Por la mañana del sábado 17 se dio la presencia del Secretario del 

Trabajo y del gobernador del estado, que dialogaron con los representantes de la clase trabajadora y de la 
empresa germana representada por DIETER NEUHAEUSSER,  
Una vez conocido el resultado final de las negociaciones MORENO VALLE reconoció el esfuerzo de los directivos 
de la empresa Volkswagen de México y de los sindicalistas para llegar a un arreglo que mantiene la estabilidad 
labora el Puebla, en tanto el vicepresidente corporativo de la empresa dio a conocer que “el incremento esta 

claramente por encima de los indicadores de la inflación actual y dentro de los parámetros de la industria 
automotriz”.  
Ante la crisis económica y desempleo que se observa en el país, el resultado de las negociaciones causó buenos 
efectos en el ánimo de empresa y trabajadores, por lo que habrán de enfrentar con un mejor optimismo los 
restos que se presentarán en los tiempos por venir. 
CONOCER LA LISTA Y QUE EL PRI SEA UNA OPOSICIÓN  AUTÉNTICA: MILITANCIA 
Si la lista de probables “traidores”, para estar acorde a la legislación que rige y no calificarlos de culpables o 

presuntos responsables, que tanto se ha venido mencionando desde el momento en que el tricolor entregó 

malas cuentas a sus huestes, se hace efectiva y se cumple con la entrega a la Comisión de Justicia Partidaria 
del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario Institucional, se entenderá que Puebla marcará un 
serio precedente y será el primer ejemplo a nivel nacional. 
Igual acontecerá si los diputados electos, presidentes municipales y regidores, se convierten en auténticos 
actores de oposición, para acabar con su práctica de ambidiestros que lo mismo batean a la izquierda como a la 

derecha, para lo cual asegura el PRI los están preparando. Esto se verá más adelante, no existe fecha. Sin 
embargo las declaraciones hechas por el dirigente del partido, causaron la aprobación de una buena parte de la 
militancia. 
PABLO FERNÁNDEZ DEL CAMPO ESPINOSA, será removido de su cargo en el momento que lo decida la cúpula 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5751
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de mando del CEN del PRI, aunque ya se habla de que será a finales del año. Pero mientras llega ese día, se 
dice que “no son los tiempos para el relevo” y por lo tanto el propio delegado presidente, como se dice a los 
dirigentes sin elección formal, critica a sus compañeros de partido y los llama desorientados e intolerantes, por 
el hecho de haber levantado la mano y hacer públicos sus deseos para estar al frente del tricolor.  
Sin embargo, los priístas que siguen pensando en que la unidad partidista no prohibe a nadie expresarse 

libremente, siguen sumando precandidaturas a la presidencia del partido que ya rebasa los 15. El pasado 
sábado el líder de la CTM LEOBARDO SOTO MARTÍNEZ, expresó que el ex diputado federal teziuteco JORGE 
JURAIDINI RUMILLLA y el delegado de la SAGARPA, también ex diputado federal ALBERTO JIMÉNEZ MERINO, 
tienen posibilidades de alcanzar esa meta, porque cuentan con el perfil que se requiere para ocupar esa 
responsabilidad. 

Y aunque a él también se le menciona en la lista, se descarta en automático,  
LLAMADO DE LA ANAC AL GOBIERNO FEDERAL PARA APOYAR A LOS MUNICIPIOS  

La Asociación Nacional de Alcaldes celebró el pasado viernes en la ciudad de Salamanca del estado de 
Guanajuato la sesión de su Comité Ejecutivo Nacional, correspondiente al mes de agosto presidida por el edil 
del municipio capital del estado de Puebla, EDUARDO RIVERA PÉREZ. Ahí se votó de manera unánime a favor 
de los nuevos estatutos de la ANAC. los cuales tendrán como objetivo proteger y mantener el trabajo hasta 
ahora realizado por los Alcaldes. 
Se acordó revisar las bases del proceso de renovación de la dirigencia nacional, en aras de seguir impulsando 
los 16 puntos de la Agenda Prioritaria Municipalista, entre otros proyectos. La ANAC hizo un llamado al 

gobierno de la República y a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, para que se respeten y apoyen las 
acciones de los municipios del país, en el ánimo de fortalecer la relación entre los 3 órdenes de gobierno. 
Se hicieron observaciones concernientes a las transferencias de recursos a los gobiernos locales, las cuales en 
algunos casos presentan irregularidades. “El retraso de estos recursos afecta directamente a los ciudadanos. 

Pedimos que la asignación que por ley nos corresponden, lleguen a los municipios”, apuntó RIVERA PÉREZ, 
quien dio además, un voto de confianza para que la situación se regularice a la brevedad para todas las 

alcaldías del país. 
El gobernador de Guanajuato, MIGUEL MÁRQUEZ MÁRQUEZ, respaldó las iniciativas presentadas, abundando 
en el tema de la Reforma Hacendaria, debido a que aseguró, “los recursos financieros representan el principal 
fortalecimiento a las demarcaciones municipales. No hay municipios fuertes sin dinero. Necesitamos una 
reforma que sirva para la mejor distribución de los recursos y así fortalecerlos”, sentenció. 
Por otra parte, los presidentes munici0ales que integran la Asociación Nacional de Alcaldes, fijaron su postura 
ante las anomalías presentadas en el proceso electoral realizado en Apizaco, Tlaxcala, donde se dio el triunfo al 

Matador de toros RAFAEL ORTEGA. “Reiteramos nuestra solidaridad con los ciudadanos de Apizaco para que se 
respete su voluntad de elegir democráticamente a sus gobernantes y solicitamos al Tribunal Federal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación, se haga justicia, respetando la voluntad de la mayorías”, señaló JUSTINO 
ARRIAGA ROJAS, edil de Salamanca y anfitrión de la reunión. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5749 
 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
Moreno Valle y Esparza van juntos 
Ayer, la gira de trabajo del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y el rector de la BUAP, Alfonso Esparza Ortiz, 
por el municipio de Atlixco, fue un claro mensaje de los tiempos que se avecinan al interior de la institución. 
En primer lugar, queda clara la buena relación entre ambos, producto de la madurez política que les ha 
permitido entender los tiempos. 
El gobernador ha sido respetuoso de la vida universitaria y ha dado a manos llenas recursos para encumbrar 

cada una de las obras que se ven desde hace dos años y que no podían terminarse por la corrupción y 
desinterés priísta (Mario Marín le impuso a Enrique Agüera a su hermano Enrique, como Director de Lobos 

BUAP). 
Por su parte, el rector de la BUAP entendió que la elección de julio no debía contaminar la BUAP y sacó las 
manos mostrando una dosis de imparcialidad que a ningún académico ni político se le conoce. 
Es por eso que la relación entre ambos marcha bien, por lo que falta muy poco tiempo para que Alfonso Esparza 

se elija como rector dentro de un primer periodo, pues actualmente solo cubre el interinato que dejó Enrique 
Agüera Ibáñez. 
A Alfonso Esparza le reconocen su trayectoria y que es una persona que vive en austeridad, sin grandes fiestas, 
propiedades ostentosas y mucho menos negocios al amparo del poder. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5749
http://www.contraparteinformativa.com/
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Pepe Chedraui coordinará a los diputados del PRI 
El empresario José Chedraui Budib, diputado electo del PRI, es una de las mejores cartas –si no es que la única-
, para coordinar a sus compañeros de bancada para la próxima legislatura. 
Pepe Chedraui se perfila como uno de los proyectos más fuertes y confiables para el PRI, ese PRI que dejará en 
ruinas Pablo Fernández del Campo, quien ha sido acusado de todo, menos de inteligente o capaz. 

Ni siquiera el mismo Pablo Fernández, líder del PRI en Puebla, ha sido considerado para ser el coordinador de los 
legisladores, pues es el principal responsable de la nula unidad  que priva en el tricolor. 
Ahora hasta comienza a burlarse de sus compañeros que piden su renuncia y les endilga todo tipo de adjetivos, 
sin que ello abone a la unidad del inexistente PRI. 
Como este columnista lo dijo hace tiempo, la principal fortaleza de Pepe Chedraui es ser amigo personal del 

Presidente de México Enrique Peña Nieto, con quien mantiene una relación de amistad desde hace varios años. 
Y quizá su más grande fortaleza es haber actuado con mucha madurez y prudencia para permitir que el fallido 

candidato del PRI, Enrique Agüera Ibáñez, fuera ungido este día como candidato del PRI a la alcaldía. 
Eso es quizá lo que llama la atención en el CEN del PRI, para que Pepe Chedraui sea el inminente coordinador de 
los diputados locales del PRI. 
No puede pasar desapercibido que Pepe Chedraui es un nuevo priísta que no tiene enemigos internos en el PRI,  
COMO TODOS los que aspiran a un cargo dentro de su partido. 
A Pepe no tiene cuentas pendientes que ajustarle ninguno de sus compañeros de partido, porque no ha estado 
involucrado jamás en elecciones pasadas. Si acaso la reciente en donde perdió el PRI y apoyó con todo a 

Enrique Agüera. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

 
 

(Angelopolitanas) 

 
Los elementos de tránsito deberían poner atención en la 7 poniente y la 11 sur porque los ciudadanos ya 
aprovecharon la calle para estacionarse porque está cerrado por la pavimentación de la 11 norte-sur; hacen 
hasta tres filas para dejar sus coches y ahora en época escolar ya se imaginarán cómo se pondrá el lugar, tome 
sus precauciones para que el tráfico no lo desquicie en hora pico. 
Siguiendo con más de seguridad vial, conductores del transporte público acusan que los agentes los detienen 

con el pretexto de que levantaron pasaje en lugares prohibidos y les cobran 50 pesos para darles la clave del 
día y puedan violar las reglas. Todo es cuestión de saber “entenderse”. 
Apenas la semana pasada su nombre fue mencionado como una de las opciones para ocupar el cargo de 
dirigente estatal del PRI, y hoy ya salió a los medios de comunicación para ser considerada. 
Se trata de la priista Libertad Aguirre Junco, quien levantó la mano para suceder el cargo de Pablo Fernández 

del Campo, sin importar que recientemente el propio líder del partido en Puebla calificara de "desubicados" a 
quienes ya piensan en dicha renovación. 

Quienes mencionaron a Libertad como un posible cuadro para el cargo fueron los jóvenes de Reestructuración 
Revolucionaria.  
Este domingo, Libertad Aguirre de plano presentó un plan de trabajo de acciones que requiere el PRI poblano 
para recuperar su ideología. Es la tercera mujer priista perfilada para el cargo, las otras dos como recordará, 
son Claudia Hernández y Blanca Alcalá, aunque esta última dijo que no quiere la verdad es que nunca se sabe. 
Que se cuide Pablo, porque hay muchos que ya hacen fila para ocupar su silla. 
Probablemente las reuniones para los trabajos de transición en el municipio empiecen pronto, pues se dice que 

el presidente municipal electo de Puebla capital, Antonio Gali Fayad, ya está de regreso de sus vacaciones, 
cuentan que lo vieron en un avión proveniente de Frankfurt, Alemania, a tierras poblanas. 
Mañana usted podrá reconocer a la Puebla de siempre ya que los alumnos vuelven a clases, ayer domingo, 
padres de familia realizaron "compras de pánico" en diversos comercios establecidos del centro histórico a unas 
horas de que inicie el ciclo escolar 2013-2014. La casaca escolar costaba 70 pesos cuando el precio general es 

de 120 pesos, lo cierto es que las compras fueron de última hora por la quincena que cayó en fin de semana.  

Por otra parte los padres de familia podrán sentirse tranquilos puesto que en Puebla no se tiene contemplado 
realizar paros de labores por parte de los docentes. 
Al que no le fue bien con la negociación salarial de Volkswagen fue al líder del sindicato, Antonio Flores Trejo. 
Algunos trabajadores no quedaron satisfechos con el aumento de 5 por ciento, pues esperaban que fuera del 6 
por ciento. El dirigente está en su segundo año de gestión y le faltan otros dos pero el acuerdo actual le restó 
posibilidades de volverse a elegir. Ya veremos qué sigue en la novela VW. 
http://www.ngpuebla.com/node/61425#.UhHzZNLTwbA 

 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.ngpuebla.com/node/61425#.UhHzZNLTwbA


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 19 de Agosto de 2013 

 
 

 47 

(Ojos de Mujer/Lety Torres) 
 
Libertad Aguirre, otra broma priista 
Luego de que priistas de medio pelo han levantado la mano para dirigir al ex partidazo en el estado resulta que 
se suma otro nombre más: Libertad Aguirre Junco. No se ría, es en serio. Resulta que la ex candidata a todos 

los cargos de elección popular cree que tiene posibilidades de presidir al instituto que tanto quiere y nada le ha 
dado. Junto con Blanca Alcalá, Claudia Hernández y Alberto Barranco la señora Libertad asoma la cabeza para 
ver si esta vez sí la pelan en una de sus múltiples aspiraciones pues dentro de su militancia tricolor ha intentado 
ser candidata a diputada local en 2007 por el distrito 5, federal e incluso a regidora en el pasado proceso 
electoral en donde el PRI fue duramente derrotado por la Coalición Puebla Unida. Pablo Fernández del Campo, 

aún presidente del partido la convirtió en candidata plurinominal al Congreso Local pero en un absurdo y 
humillante lugar número 11 

Aguirre Junco pertenece al grupo de Alejandro Armenta Mier, ex dirigente del Comité Estatal del PRI con quien 
fungió como secretaria de Gestión Social y sus intenciones de ocupar un puesto a como dé lugar no han tenido 
éxito. Tuvo intentos evidentemente fallidos de obtener una de las delegaciones federales en el actual gobierno 
federal que presiden Enrique Peña Nieto. 
No cabe duda que con la llegada de Pablo Fernández del Campo a la presidencia estatal del PRI hoy en Puebla, 
abarataron el cargo y cualquiera se siente con la posibilidad de dirigir al ex partidazo. Imagínese como están las 
cosas que en el Comité Ejecutivo Nacional del tricolor han pensado hasta en personajes ajenos a la militancia 

como líderes de opinión en medios de comunicación. 
Así de grave la situación entre los priistas. 
http://www.ngpuebla.com/node/61424#.UhHzm9LTwbA 

 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
Viaducto Carlos Camacho Espíritu, elefante blanco  
El pasado 5 de agosto fue inaugurado el Viaducto Carlos Camacho Espíritu; es una de las obras del 

gobierno de Rafael Moreno Valle que son símbolo de su gestión. 
Es una de las muestras de la modernidad y solución de problemas, en este caso de tránsito vehicular y traslado 
de poblanos a diferentes puntos. 
Rescato dos citas: 
En Puebla Noticias se publicó: 
“Se acabaron los embotellamientos en el crucero de bulervar (sic) Valsequillo y 5 de mayo (sic), y es que 

elgobernador del estado (sic),  Rafael Moreno Valle inauguró el nuevo viaducto de la zona Capitán 

Carlos Camacho Espíritu, en el que se invirtieron 311 millones  920 mil pesos  para beneficiar a por lo menos 
un millón y medio de poblanos.” 
En Periódico Digital se escribió lo siguiente: 
“Ahora los poblanos y visitantes pueden trasladarse de una forma ágil y segura a sus destinos, a través de esta 
vialidad de 560 metros de longitud. Esta obra de ingeniería civil se realizó con una cimentación de cien pilas 
que culmina con dos imponentes mástiles con una altura de 50 metros, 2 mil 937 toneladas de acero en su 

estructura y 24 tirantes de mil 120 metros de parapeto metálico, hacen de este puente una obra 
extraordinaria’,explicó el secretario de Infraestructura, José Cabalan Macari.” 
No es cierto. 
El Viaducto Carlos Camacho Espíritu no resolvió problemas. Los generó. O complicó los que ya existían. 
Aún sin que la mayoría de estudiantes hayan iniciado el nuevo ciclo escolar, por tanto las vialidades no 
están ocupadas al máximo, el Viaducto construido entorpece el tránsito vehicular, lo complica y ha servido 
para que sus carriles sean utilizados por vehículos del transporte urbano. 

Se circula más rápido, con menor complicación por las avenidas laterales que acompañan al Viaducto a nivel de 
suelo. 
En las llamadas “horas pico”, insisto, aún sin el retorno a clases, es necesario que los conductores 
esperen 10 o 15 minutos para recorrer los 560 metros que se dice es la longitud de Viaducto. 
Imposible que una obra faraónica que costó casi 312 millones de pesos no contara con un estudio previo 
de ingeniería vehicular que detectara estos problemas que se están presentando. 
O que ahora no se tomen las medidas necesarias para resolver el problema: una construcción que se hizo 

para resolver, ha complicado. 
Transite por el multicitado Viaducto y comprobará lo que le comento. 

http://www.ngpuebla.com/node/61424#.UhHzm9LTwbA
http://pueblanoticias.com.mx/noticia/rafael-moreno-valle-inaugura-viaducto-capitan-carlos-camacho-espiritu-39355/
http://periodicodigital.com.mx/notas/moreno_valle_inaugura_el_viaducto_capitan_carlos_camacho_espiritu#.UhGfYZLry8A
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http://www.poblanerias.com/2013/08/viaducto-carlos-camacho-espiritu-elefante-blanco/ 
 

 
 
(Editorial) 
 
El PRI de Puebla ajeno a los intereses de Peña 
A los priistas poblanos, la agenda presidencial les tiene sin cuidado. Mientras el presidente Enrique Peña Nieto 

defiende a través de todos sus tentáculos la reforma energética y hasta los gobernadores de oposición 

presumen las bondades de la misma públicamente, los priistas poblanos fingen demencia. 
El primero en fijar una postura sobre la reforma energética de Puebla fue el diputado Édgar Salomón y lo hizo 
casi una semana después de que arrancara el debate a nivel nacional. Y Fue hasta ese momento en que Pablo 
Fernández reaccionó y se tomó la molestia de enviar un comunicado de prensa para defender la reforma. 
Pero hasta el momento, el Comité Directivo Estatal no ha hecho nada a favor de la agenda presidencial y 
tampoco los diputados federales que votarán la reforma y que supuestamente, la discutirán. 

¿Por qué al PRI de Puebla la reforma energética lo tiene sin cuidado? ¿Por qué al PRI poblano la agenda de 
Moreno Valle es más importante que la de Peña Nieto? 
Lo peor es que el defensor a ultranza de la reforma energética en Puebla ha sido el gobernador Rafael Moreno 
Valle y no el PRI ni sus diputados, y eso que Moreno Valle es panista. 
http://www.periodicocentral.mx/component/k2/el-pri-de-puebla-ajeno-a-los-intereses-de-pena 

 

(Plan B/Lydia Cacho) 

 
¿A qué le teme señor gobernador? 
Oaxaca se ha convertido en uno de los estados con más altos índices de feminicidio y el gobernador prohibió 
que se decrete la Alerta de Género para abordarlos adecuadamente. Por todo el país la sangre de las mujeres se 
derrama mientras los políticos se niegan a admitirlo. Parece que los gobernadores y procuradores que tanto 
temen a que el feminicidio sea castigado y perseguido como un delito específico, sienten gran temor a que 

grupos masculinos de poder, y los hombres en general, crean que se han traicionado los principios patriarcales 
que dictan un absurdo antagonismo entre hombres y mujeres. Como si fuera cierto que admitir jurídica y 
socialmente que hay hombres que violan, torturan y asesinan a niñas y mujeres por que pertenecen al sexo 
femenino, es tanto como admitir que todos los hombres son potencialmente asesinos violadores de todas las 
mujeres. 
El ex procurador de Quintana Roo me dijo en entrevista que si insistíamos en evidenciar la violencia “iba a 
parecer que todos los hombres son o golpeadores, o violadores o pederastas”. Le pregunté si era el abogado del 

estado para proteger la vida y seguridad de las personas, o si había sido nombrado para proteger el poder de la 

masculinidad arcaica y agresora. Me respondió que algunas mujeres merecen ser violadas por su forma de 
vestir, y que las maltratadas por su pareja debían resolver sus problemas de violencia en privado. No es el único 
que piensa así. La violencia contra las mujeres es una práctica social normalizada; ha llevado siglos lograr que el 
aparato de impartición y administración de justicia la vea no como usos y costumbres de las relaciones entre 
hombres y mujeres, sino como un delito inaceptable.  

Sólo en diez años más de catorce mil mujeres fueron asesinadas con crueldad y violencia sexual en México. 
Catorce mil mujeres asesinadas no para robarles la casa o el auto; no porque se atravesaron en una balacera. 
Murieron porque el asesino quería controlar su vida, su dignidad, su profesión, su manera de vestir o actuar. 
Porque las querían cautivas y ellas se negaron, porque las consideraron objetos sexuales y ellas se rebelaron. La 
mataron por ser mujeres desobedientes, por ser mujeres que no se someten al tipo de hombre que se cree 
dueño de las vidas de sus mujeres. Nunca se han documentado homicidios sistemáticos de hombres perpetrados 
por mujeres que los quieran controlar, poseer o violar. Si así fuera de inmediato habría alerta de género por 

homicidio. 

La Ley general de acceso de las mujeres a una vida libre de violencia, es federal. Fue integrada a todos los 
estados y no es una ley opcional (aunque algunos procuradores y jueces así la consideren). Creer que su 
adecuada implementación depende del caso sería como creer que algunos procesos de secuestro probado no 
deben considerarse porque la víctima conocía al secuestrador. Nadie dice “sí, claro… pero algo debió haber 
hecho el hijo del empresario para que lo secuestraran y torturaran”. No, porque si se cumplen los criterios es 
secuestro. 

La hostilidad de políticos y funcionarios públicos para admitir la especificidad de los feminicidios, así como la 
negación de la gravedad de esa violencia cruel, sádica y despiadada nos hace sospechar de ellos, de los 
gobernadores que se niegan a aceptar al Alerta de Género porque le va a dar mala fama a su estado; sospechar 

http://www.poblanerias.com/2013/08/viaducto-carlos-camacho-espiritu-elefante-blanco/
http://www.periodicocentral.mx/component/k2/el-pri-de-puebla-ajeno-a-los-intereses-de-pena
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del secretario de gobernación, de presidente de la República, porque resulta incomprensible que ante esta 
creciente ola de odio criminal hacia mujeres y niñas, ellos prefieran la dignidad de los asesinos, de los 
torturadores. Por eso es pertinente preguntar ¿a qué le tienen miedo los gobernadores, el Secretario de 
Gobernación y el Presidente? ¿No temen más a que la sociedad comprenda que en el fondo ellos, y sus huestes 
de hombres y mujeres machistas, avalan la opresión de la violencia para mantener a las mujeres a raya? 

La Corte Interamericana, dictaminó que el Estado mexicano es culpable de no garantizar la vida de las víctimas 
de feminicidio y su acceso a la justicia. Y cuando dicen el Estado se refieren a cada gobernador, procurador de 
justicia, juez y ministerio público. A cada persona que por su posición de poder, estando en posibilidades de 
proteger a las víctimas, de promover masculinidades no violentas y detener a los victimarios elige 
informadamente no hacerlo. Decretar la Alerta de Género permite a toda las sociedad involucrarse para 

prevenir, atender y castigar la violencia contra mujeres, bloquear ese decreto es hacerse cómplice de 
feminicidio, ¿no cree usted?. 

http://www.periodicocentral.mx/component/k2/a-que-le-teme-senor-gobernador 
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